
Las actividades de 
recaudación rumbo al 
evento Teletón 2022, 
continúan en este 
municipio, el sábado se 
llevará a cabo una fiesta de 

egresados, un encuentro de 
yoga y el Primer Torneo de 
Artes Marciales. 

En este sentido el 
Director del Centro de 
Rehabilitación Infantil 

Teletón (CRIT), Ángel Rene 
Zavaleta Mora destacó que el 
evento se realizará el sábado 
17 de diciembre, pero aquí 
en Poza Rica continúa el 
Reciclatón que tiene como 

meta reciclar 7 toneladas, el 
director invitó a negocios, 
empresas, instituciones 
y población en general a 
reciclar y traer sus residuos 
a CRIT Veracruz. P.3A    
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El Veracruz de hoy es un estado 
de justicia, honestidad y progreso: 

Gómez Cazarín P.8A

Realizan Congreso y Gobernador 
diálogo sobre logros del IV año de 

mandato P.7A

Sergio Salomón Céspedes, nuevo 
gobernador sustituto de Puebla 

P.6B

Se espera que el Covid-19 y la 
viruela símica dejen de ser una 

emergencia global en 2023: OMS 
P.4B

Hasta el momento ya 
suman más de 62 contagios 
activos de Coronavirus en 
este municipio, para las 
autoridades está es la sexta 
ola de contagios, y por ello 
recomendaron maximizar 
las medidas de prevención 
para evitar los contagios en 
esta temporada vacacional. 

Tras el regreso a 

la nueva normalidad 
y el desinterés de los 
ciudadanos por protegerse 
con un cubrebocas, se ha 
comenzado a registrar un 
aumento en el número de 
contagios de Coronavirus 
en Poza Rica, por lo que 
es necesario no relajar 
medidas de auto protección. 
P.2A

Este miércoles, autoridades 
municipales de la 
administración que preside 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, entregaron obras 
de gran impacto social en 
zonas de atención prioritaria, 
mejorando la calidad de vida 
de cientos de pozarricenses. 

En las colonias Guadalupe 

Victoria, Rafael Hernández 
Ochoa y Vicente Herrera, 
los ediles entregaron cuartos 
dormitorios a 7 familias en 
situación de vulnerabilidad, 
proporcionándoles un 
lugar seguro donde habitar 
y resguardándolas de 
condiciones climáticas con 
estas obras. P.3A

Exhortan a donar a beneficio 
del CRIT Veracruz 

Inicia la 
sexta ola 
de Covid
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dormitorios 
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Año 20,  Número 7931 

En las instalaciones del parque temático Takilhsukut, se puso en marcha el Festival Navideño, durante los dos 
días  se van a  desarrollar actividades alusivas a la época decembrina, ofreciendo espectáculos diversos para 
los asistentes. El Festival Navideño lo inauguró  el secretario de Turismo, Iván Francisco Martínez Olvera, 

el presidente municipal, Eric Domínguez Vázquez, la titular del DIF Municipal, Miriam García Guzmán, el  tata 
Gerardo Cruz Espinoza, entre otras personalidades más. P.8B

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz                

En Papantla

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00
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Festival 

Navideño 

P.1NR



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

COORDINADORA DE 
PUBLICIDAD

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

Luis Alvarado Castillo
José Omar Alcázar Gallardo
Cynthia G. del Ángel García

ASESORES JURÍDICOS

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica

Ricardo Ruiz Ríos
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX
782.824.93.33 
782.826.67.60
782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Jueves 15.12.2022

Previo a la temporada vacacional 

Inicia la sexta ola de Covid

Se aproxima renovación 
del PRD en Poza Rica

Aguas con sus 
compras: Profeco  

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Hasta el momento 
ya suman más 
de 62 contagios 

activos de Coronavirus en 
este municipio, para las 
autoridades está es la sexta 
ola de contagios, y por ello 
recomendaron maximizar 
las medidas de prevención 
para evitar los contagios en 
esta temporada vacacional. 

Tras el regreso a 
la nueva normalidad 
y el desinterés de los 
ciudadanos por protegerse 
con un cubrebocas, se ha 
comenzado a registrar un 
aumento en el número de 
contagios de Coronavirus 
en Poza Rica, por lo que 
es necesario no relajar 
medidas de auto protección.

En semanas anteriores 
el número de contagios 
fueron muy bajos, e incluso 
hubo algunas en donde no 
se registró ningún caso 
confirmado sin embargo, 
durante esta última 
semana los contagios han 
aumentado nuevamente 
y hasta la fecha suman  
64 los casos confirmados 
y mil 899 acumulados 
sospechosos.

La pandemia ha 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Militantes del Partido 
de la Revolución 
D e m o c r á t i c a 

(PRD) de este municipio, 
esperan la publicación de 
la convocatoria, para la 
inscripción de aspirantes 
a ocupar la dirigencia 
del Comité Directivo 
Municipal, cuyo proceso 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

La Procuraduría Federal 
del Consumidor 
(Profeco), hizo un 

exhorto a los ciudadanos 
a realizar compras 
inteligentes durante las 
festividades decembrina 
y verificar que los regalos 
tengan garantía, y para el 
durante esta temporada 
de festividades, se estarán 
prestando sus servicios de 
conciliación y atención a 
quejas con normalidad.

Dicha dependencia a 
través de su módulo en 
esta ciudad, exhortaron a 
los ciudadanos a realizar 
sus compras en comercios 
establecidos, pero más 
importante aún destacaron 

provocado la muerte de 986 
personas tan solo en este 
municipio, pese a que los 
ciudadanos ya cuentan con 
su esquemas de vacunación 
completo, lo que reduce el 
riesgo de complicaciones, 
los enfermos aún se puede 
requerir hospitalización.

A u t o r i d a d e s 
recomendaron a los 
ciudadanos evitar viajar en 

caso de que un miembro 
de la familia resulte 
positivo para Coronavirus, 
procurar contar con los 
esquemas de vacunación 
completos, proteger a los 
menores y adultos mayores 
ante los cambios bruscos 
de temperatura, y aplicar 
las medidas de prevención 
como el uso de cubrebocas 
y evitar las aglomeraciones.

votos en esta ciudad, lo que 
indica que existe una gran 
aceptación a las propuestas 
y candidatos del PRD.

Romero Pérez enfatizó 
que con la renovación 
del partido se busca 
unificar más a la familia 
perredistas, logrando 
fortalecer el trabajo 
colectivo de los militantes,  
y con ello, obtener un  
buen resultado en las 
próximas elecciones 
ganando más puestos de 
elección popular. 

podría realizarse entre los 
meses de enero y febrero.

De acuerdo con el 
Delegado Distrital del PRD, 
Javier Romero Pérez en esta 
ciudad petrolera ya suenan 
nombres de diversos 
personajes, que desean 
dirigir al partido de manera 
local, entre ellos resalta 
Carlo Magno Trápala, Raúl 
Castillo y Alberto Vargas 
Rico.

Expresó que hasta el 
momento los militantes 
siguen esperando a que la 
dirigencia nacional y estatal, 
publiquen la convocatoria 
para la inscripción de los 
aspirantes a la candidatura 
como presidente del 
comité, y aunque todavía lo 
hay fecha oficial, se estima 
que este proceso se podría 
realizar entre el mes de 
enero y febrero del próximo 

año.
Destacó que en Poza 

Rica el PRD es una opción 
confiable puesto que en 
las últimas elecciones, 
el partido obtuvo 
aproximadamente 5 mil 

que, quienes gustan por 
comprar sus regalos de 
navidad en internet, lo 
hagan en páginas oficiales 
de la tienda, ya que de 
lo contrario podrían 
exponerse a ser timados por 
vivaces.  

En este sentido 
mencionaron que los 
consumidores pueden 
ingresar a la página de 
Profeco, para verificar 
el listado de páginas de 
internet seguras para 
realizar compras, en esta 
plataforma también se 
ofrece el historial de cada 
una de estas y se cuenta con 
un listado de las páginas 
que han defraudado a 
los clientes, con estas 
herramientas la persona 
podrá decidir de manera 

certera donde realizará sus 
compras.  

Los ciudadanos que 
adquieren sus boletos de 
autobús por internet, deben 
estar conscientes que, para 
reclamar un cambio de 
horario, deberán presentar 
su boleto impreso y la 
conformación, ya que de lo 
contrario es difícil que la 
Profeco pueda intervenir.

Afortunadamente varias 
tiendas departamentales 
establecidas en la ciudad, 
cuentan con un convenio 
de adhesión con la Profeco, 
lo que agiliza el tiempo 
de conciliación con el 
consumidor en caso de 
queja, sin embargo, subrayó 
que es responsabilidad de 
los ciudadanos el realizar 
compras conscientes.  



-Mejoran calidad de vida en colonias Guadalupe Victoria, Rafael Hernández Ochoa y Vicente Herrera
-Colonia Sector Popular se beneficia con muros de contención, banquetas, guarniciones, drenaje, tomas 

domiciliarias y alumbrado público.

Exhortan a donar 
a beneficio del 
CRIT Veracruz 

Ayuntamiento entrega 
cuartos dormitorios 

www.noreste.net Ciudad 3 a
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Las actividades de 
recaudación rumbo 
al evento Teletón 

2022, continúan en este 
municipio, el sábado se 
llevará a cabo una fiesta de 
egresados, un encuentro de 
yoga y el Primer Torneo de 
Artes Marciales. 

En este sentido el 
Director del Centro de 
Rehabilitación Infantil 
Teletón (CRIT), Ángel Rene 
Zavaleta Mora destacó  
que el evento se realizará 
el sábado 17 de diciembre,  
pero aquí en Poza Rica 
continúa el Reciclatón que 
tiene como meta reciclar 
7 toneladas, el director 
invitó a negocios, empresas, 
instituciones y población  
en general a reciclar y 
traer sus residuos a CRIT 
Veracruz, 

También destacó el 
evento Desafío x México 
una actividad que busca la 
creación de 25 murales que 
conmemoren el aniversario 
de Fundación Teletón, en 
el caso del CRIT Veracruz, 
está casi completo el mural 
elaborado por el maestro 
Ángel Pérez Carpió, y que 
será exhibido este viernes 
en la plaza comercial Gran 
Patio en punto de las 17:00 
horas. 

Este sábado también 
se llevará a cabo el primer 
Torneo de Artes Marciales, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles, 
a u t o r i d a d e s 
municipales de la 

administración que preside 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, entregaron obras de 
gran impacto social en zonas 
de atención prioritaria, 
mejorando la calidad de  
vida de cientos de 
pozarricenses.

En las colonias Guadalupe 
Victoria, Rafael Hernández 
Ochoa y Vicente Herrera, 
los ediles entregaron cuartos 
dormitorio a 7 familias en 
situación de vulnerabilidad, 
proporcionándoles un 
lugar seguro donde habitar 
y resguardándolas de 
condiciones climáticas con 
estas obras.

Se impulsó el  
desarrollo de la colonia  
Sector Popular con 
la construcción de 
guarniciones, banquetas, 
10 tomas domiciliarias, 
11 registros sanitarios y 
9 luminarias, mejorando 
la imagen del sector y 
garantizando servicios de 

calidad para los habitantes 
de esta zona de la ciudad 
que durante años estuvo 
solicitando este apoyo.

Además, se realizó la 

construcción de muros de 
contención, beneficiando 
a la ciudadanía y a los 165 
alumnos de la primaria Sor 
Juana Inés de la Cruz, de los 

cuales algunos estuvieron 
presentes durante la entrega 
de obras, en agradecimiento 
a la atención de las 
autoridades.

un evento de yoga y la  
fiesta de egreso de un 
promedio de 30 menores, 
eventos que se llevarán a 
cabo en las instalaciones del 
Centro de Rehabilitación 
Infantil Teletón (CRIT) 
Veracruz, así como la 
recepción de las alcancías y 
de donaciones en un módulo 
especial. 

En el Estado de Veracruz 
se busca recaudar más de 3 
millones de pasos, por ello 
se exhortó a los ciudadanos 
a participar en estas 
actividades de recaudación, 
en beneficio de un promedio 
de mil menores que 
diariamente son atendidos 
en el CRIT Veracruz con 
sede en esta ciudad.
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 En Tihuatlán 

Preside Paty Ortiz festival navideño con entrega de regalos

www.noreste.net 

Unen lazos IMM y la brigada de educación rural 42

Celebra CAIC fiestas decembrinas
JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Al cierre de actividades 
y ante el inicio del 
periodo vacacional 

del Centro de Atención 
Infantil Comunitario CAIC 
Tihuatlán, la presidenta 
del DIF municipal, Patricia 
Ortiz Galassi, presidió este 
día el festival navideño 
llevado a cabo por alumnos 
de esta institución.

Ante madres de familia 
presentes, las responsables 
de los turnos matutino y 
vespertino, Rosa Eva Méndez 
Castro, Eva María Rangel 
Méndez y Estela Lima 
González, presentaron un 
cuadro artístico en las que 
participaron los alumnos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte de los 16 
días de activismo del 
día Internacional 

de la Eliminación de la 
Violencia Contra la Mujer, 
el Instituto Municipal de 
la Mujer en conjunto con la 
Brigada de Educación para 
el Desarrollo Rural 42 unen 
lazos para apoyar a mujeres 
víctimas de violencia.

De acuerdo a la regidora 
segunda, Mónica Claudio 
Casados, la actividad 
coordinada por la directora 
Susana Rodríguez, busca 
enseñar a la mujer de 
todas las edades a través de 
talleres y cursos impartidos 
por ellos mismos a realizar 

cantando temas alusivos a 
estas fechas decembrinas.

Al término de cada 
actuación, Patricia Ortiz 
de Gómez, incentivo dicha 
intervención con la entrega 
de regalos, cómo parte de 
las acciones que el DIF 
realiza en apoyo a estas 
instituciones distribuidas 
en todo el municipio en 
favor de la educación del 
alumnado y por ello está 
dependencia se encuentra 
al tanto de las condiciones 
de las necesidades de 
educadores y alumnos de los 
CAICs.

La presidenta del DIF, 
manifestó que ante la 
necesidad de contar con 
una formación óptima en 
la formación de las nuevas 

generaciones y estos tengan 
un mejor desempeño al 
asistir a los planteles de 
educación básica, es que la 
preocupación es brindar 
todo el respaldo de esta 
institución a los planteles 
de CAIC, con el objetivo de 
elevar las condiciones con 
una calidad educativa para 
todos.

Finalmente, Ortiz 
Galassi, reconoció el 
desempeño de maestros de 
los centros CAICs; "también 
felicito a las madres de 
familia, por su participación 
en estas actividades dentro 
de los centros, en los cuales 
ya cuenta con mucho auge, 
por lo que deseo a todos unas 
feliz navidad y un feliz año 
2023", concluyó

diferentes formas de 
emprender algún negocio. 

Para esto promueven 
cursos talleres para la 
elaboración de productos  
hortofrutícolas, derivados 
de la leche, elaboración 
de estufas ecológicas, 
fertilizantes y abonos 
orgánicos, entre otros que 
les permita estar ocupadas, 
además estar alejadas de 
todo aquello que implica 
ser parte de la violencia.

Refieren, el apoyo de 
la Brigada Educación 
para el Desarrollo Rural 
42, sin duda que es de 
suma importancia no 
solo en las mujeres de 
sectores y comunidades 
que constantemente se 
ven acechadas, sino en 

aquellas que cursan el nivel 
secundaria y bachillerato a 
fin de que vayan creando un 
padrón de defensa e interés 
por aprender algún oficio.

Concluyo, ya se viene 
trabajando en varios 

planteles de la cabecera y 
comunidades, con pláticas 
de motivación y desarrollo 
de habilidades, entre otras 
acciones similares que 
vienen fortaleciendo el 
trabajo preventivo.
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La mayoría de negocios en Tihuatlán no cuentan con  
permisos de SEDENA 

Habitantes de comunidades pierden tiempo y dinero 

Con el fin de evitar incidentes con menores

Exhortan a denunciar venta 
irregular de pirotecnia 

Urgen más cajeros 
automáticos

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

Con la finalidad 
de evitar la venta 
irregular de pirotecnia 

en negocios del municipio, 
autoridades comisionadas 
en Protección Civil así 
como de Seguridad Pública, 
exhortan a denunciar 
cualquier anomalía en este 
tipo de producto para evitar 
accidentes graves.

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, destacó que este 
programa está encaminado a 
prevenir posibles accidentes 
dentro y fuera de los 
hogares, ya que es durante 
estas fechas cuando más se 
comercializan los llamados 
cohetes de mayor tonelaje de 
pólvora. 

Resaltó, que la 
población debe tener el 
conocimiento que el uso 
de cohetes es peligroso, ya 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

Debido a las fallas 
permanentes en el 
servicio de cajeros 

automáticos, habitantes de 
la cabecera y comunidades, 
vienen solicitando a 
los representantes de 
instituciones bancarias la 
instalación de más módulos, 
los cuales facilitarían en gran 
medida sus movimientos.

El único banco que opera 
en Tihuatlán y las fallas de 
sus cajeros es injusto para 
la población en general, por 
ello solicitan la instalación 
de otros pero de instituciones 
bancarias diferentes, los 
cuales serían de utilidad. 

Comentan, que la manera 
más afectiva es acudir 
directamente a la ciudad 
de Poza Rica o Tuxpan, ya 
que en Castillo de Teayo 
tampoco se cuenta con todos 
los servicios bancarios, por 
lo que llegar hasta estos 
puntos significa un gasto 
extra, además de que corren 
el riesgo de ser víctimas de la 
delincuencia.

Afirman, que en el 

que pueden exponer tanto 
a sus familiares, ya que tan 
solo muchos de los niños 
desconocen el riesgo que 
representa arrojar esta clase 
de objetos sin la precaución 
adecuada.

Se han presentado casos 
en donde los artefactos 
explosivos son arrojados en 
lugares como alcantarillas 
y cerca de cilindros, lo que 
ha provocado incendios, 

mismos que pudieron ser 
evitados, por los que es 
indispensable la supervisión 
de los adultos o su caso evitar 
la venta.

Finalmente exhortó a la 
población para que reporte 
los lugares donde se venden 
estos artefactos, para que 
de esta manera puedan 
ser regulados e incuso 
clausurados y de esta manera 
se puedan evitar tragedias.

municipio existen un gran 
porcentaje de habitantes 
que efectúan movimientos 
bancarios, como lo son, 
maestros, servidores 
públicos, productores de 
cítricos, ganado, maíz, 
frijol así como quienes se 
dedican a la venta comercial, 
tanto de material para la 
construcción así como para 
el consumo personal.

Finalmente señalan, 

que los cajeros del único 
banco, no son suficientes, 
ya que constantemente 
se quedan sin efectivo y 
presentan fallas y el tiempo 
en cuanto a la repuesta 
para su mantenimiento o 
abastecimiento de dinero 
es tardado, lo que genera 
molestia e inconformidad 
entre los mismos cuenta 
habiente que utilizan este 
sistema.
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Por si acaso…

Alma grande

Retomado de El Financiero por su buen humor

-A diferencia del Presidente, la virgen junta a ricos y pobres
-“Milagro Mariano” resulta insuperable alrededor del mundo

* Antonio del Río Argudin, otro caso de encarcelamiento 
político del gobierno de Cuitláhuac

* Eleazar Guerrero, despilfarro del dinero de Sefiplan y los 
acarreados de primera

Millones de aficionados 
al futbol aseguraban 
que su afición existía 

porque en el país era lo único 
cierto, donde no hay trampas 
ni posibilidad de vender o 
comprar partidos, sin embargo, 
este comentario empezó a 
carcomerse por la conducta 
de los directivos, promotores, 
anunciantes y propietarios de 
equipos.

Posteriormente los malos 
manejos se convirtieron en 
un secreto a que detrás del 
futbol mundial había una o 
varias mafias, que no sólo es un 
negocio que manipula masas y 
que trata a los jugadores como 
si fueran esclavos, también 
evaden impuestos y lavan 
dinero.

No había pruebas en 
los medios ni la intención 
encontrarlas ya que se 
creía, erróneamente, que 
atentar contra la supuesta 
honorabilidad del futbol sólo 
iba a acarrear alejarse de los 
lectores, de los seguidores, de 
los fanáticos y de una masa 
numerosa de personas que por 
lo menos una vez a la semana 
ven un partido de futbol 
completo y no se diga durante 
el Mundial de futbol, cada 
cuatro años.

La selección de nuestro país 
no puede quedar fuera de esta 
justa deportiva porque buena 
parte del negocio se perdería 
y aunque la selección sea 
derrotada se le buscan puntos, 
se le inventan pretextos y 
se impulsan jugadores con 
el objetivo de que México 
participe en los mundiales de 
futbol.

Los mexicanos son el 
cuarto país con más asistentes 
al mundial de Catar 2022, 
con 60 mil aficionados. En el 
mundial de 2014, realizado 
en Brasil asistieron 34 mil 
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a millones, AMLO 
podría encelarse
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mexicanos: en 2018, celebrado 
en Rusia, fueron 44 mil 
mexicanos. Es decir, que los 
mexicanos llenaron más del 80 
por ciento del Estadio Al Bail, 
en Al Khor, donde se jugó el 
partido inaugural del mundial 
de Catar.

En este panorama el 
periodista Amir Ibrahim 
mostró la corrupción 
dentro del futbol como la 
condonación de impuestos por 
más de 2 mil millones de pesos 
en los sexenios de Peña Nieto y 
Calderón. Dinero público que 
autorizaron ambos presidentes 
a los diferentes equipos.

Señal que los socios de 
los equipos de la Liga MX 
están en contubernio con las 
autoridades de la Federación 
Mexicana de Fútbol utilizan 
contratos ‘bajo el agua’ para 
evitar el pago correspondiente 
de impuestos; así como 
discriminación y extorsión 
a jóvenes. futbolistas para 
debutarlos en Primera 
División. Para sustentar sus 
declaraciones, el periodista 
Amir Ibrahim presentó correos 
y documentos suficientes 
para iniciar denuncias, 
averiguaciones, auditorías, 
imponer supervisiones y 
vigilar estrechamente esta 
actividad que ha trabajado con 
tanta libertad que llega a violar 
las leyes impunemente.

El reportaje realizado por el 
equipo de trabajo del periodista 
señala, este tipo de ilícitos: 
Compra-venta de jugadores 
sudamericanos a sobreprecio 
al fútbol mexicano, fraude 
fiscal por la compra de clubes 

deportivos, dinero público en 
el negocio privado del fútbol, 
condonación de impuestos 
a clubes de fútbol. Andrés 
Manuel López Obrador dijo 
al respecto que durante su 
sexenio ya no se han condonado 
impuestos a equipos de futbol 
de la liga mexicana y amagó 
con iniciar acciones legales.

“El futbol es un gran 
negocio. Este enorme botín 
ha traído a muchas personas 
con ambiciones desbordantes, 
promotores y dueños que poco 
a poco han ido desvirtuando el 
espíritu deportivo del fútbol 
nacional”, señaló el Presidente.

Mientras que el periodista 
de Quintana Roo afirmó: 
«Esta red ha operado entre 
las sombras por muchos años, 
son como una cebolla, tienen 
muchas capas».

Esto demuestra un 
tráfico de personas cuyos 
representantes compran o 
venden al mejor postor.

El reportaje señala como el 
jefe de este cártel al promotor 
Greg Taylor, socio del Club 
de Futbol de Querétaro, 
Gallos Blancos. Taylor cuenta 
con nuevos presta nombres, 
para que sigan manejando 
técnicos y futbolistas, como 
lo ha hecho durante tantos 
años, sus agentes son Manuel 
Velarde, Uriel Pérez entre 
otros, quienes aprovechaban 
la relación con el técnico, 
para que estos ya colocados 
pidieran a los jugadores que 
representaba, y si no eran de su 
propiedad, se los arrebataban a 
otros promotores».

En el reportaje de Amir 

Ibrahim, se señala al consejero 
electoral Ciro Murayama 
como socio del equipo de futbol 
Pumas, al respecto afirmó: 
“La mayoría de los ciudadanos 
creemos que los Pumas son de 
la Universidad Autónoma de 
México, pero no, en realidad 
son del Club Universidad 
A.C., una asociación civil con 
una personalidad jurídica 
propia, ajena a la universidad 
a la cual están integrados 
empresarios, periodistas, 
políticos, exfuncionarios de 
la universidad y funcionarios 
activos que necesitan tener en 
esa asociación. Y uno de los 
que es dueño aparece como 
socio en la parte de los Pumas, 
pues imagínense, es Ciro 
Murayama Rendón, consejero 
del INE”.

Esta posición coloca 
al consejero electoral del 
INE como un verdadero 
delincuente por conflictos de 
interés, y que hace evidente que 
su salario en el instituto, es tan 
alto que puede invertir para ser 
socio de un club de futbol, que 
no sólo son caros, sino que a los 
nuevos socios se le exigen todo 
un pedigrí que no muchos 
inversionistas pueden cumplir 
por mucho dinero que tengan. 
Como puede apreciarse el 
futbol no es una empresa, es 
una mafia.

Es decir, el hijo del actor 
villano Noé Murayama, es 
un inversionista privilegiado, 
gracias a su cargo como parte 
de la autoridad electoral, y eso 
no lo puede desmentir.

Claro que Murayama 
negó ser uno de los dueños 

A VER si al Dios de las 
manifestaciones no 
le enfada o entran 

celos por las marchas o 
peregrinaciones que desde 
el domingo, lunes y días 
anteriores se realizan en honor 
a la Virgen de Guadalupe, y 
molesto convoca a una mega 
concentración en el zócalo 
capitalino y en todas las 
plazas públicas del País para 
demostrar que, incluso, es más 
popular que la Morenita del 
Tepeyac –de quien, por cierto, 
plagió, incluso el apócope de 
“Morena”, acomodando el 
nombre de su partido para 
darle consistencia a la Cuarta 
Transformación porque, 
mostrenco no es el hombre 
que considera como de su 
propiedad las movilizaciones 
populares-. Tal vez el reto que 
implican las congregaciones 
en torno a nuestra señora 
de Guadalupe es que, en su 
caso, aglutina lo mismo a 
liberales que a conservadores, 
a pobres y ricos, a blancos 
y negros, a académicos e 
iletrados, adoctrinados y 
libres pensadores, mientras 
que nuestro Presidente solo 
logra arremolinar al pueblo 
bueno, a los que compra 
la consciencia mediante 
dádivas o limosnas, a quienes 
amenazan con dejar sin nada 
si no acuden al llamado. En 
su movimiento, al menos eso 
dice, no hay fifís, a diferencia 
de los desplazamientos 
guadalupanos que hay de 
todo, y todos por su propia 
voluntad acuden sin que 
nadie les obligue, salvo la fe 
que los mueve, la esperanza 
de un manto protector que les 
ofrece la salvación en esta y 

fenómeno social y cultural 
que ni siquiera el Dios de las 
manifestaciones logra superar, 
lo que seguramente le dolerá 
porque nadie como él logro 
concentraciones semejantes 
de gente que le idolatra, 
aunque más bien, de quienes 
defienden las migajas que 
reciben, ya que la parte fuerte 
de los recursos han permito 
impulsar flamantes fábricas 
de chocolate, o hermosear 
la imagen –que no la figura- 
de hijos ahora casados con 
milmillonarias que reciben 
contratos oficiales, algo que 
el pueblo bueno no percibe 
enceguecidos por los recursos 
que puntualmente caen 

a sus cuentas cada mes o 
bimestralmente, a tal grado 
que en muchos casos, una sola 
familia acumula entre 18 y 20 
mil pesos, suficientes para no 
tener que trabajar y dedicarse 
a otras cosas, incluso a eventos 
delictivos. 

EN EL Cerro del Tepeyac 
hay dos basílicas; un templo 
conocido como la Antigua 
Basílica de Guadalupe que 
fue edificado por el arquitecto 
Pedro de Arrieta, comenzando 
su construcción en marzo 
de 1695. El día 1 de mayo de 
1709 abrió sus puertas con un 
solemne novenario. En 1749 
recibió el título de colegiata, 
es decir, que sin ser catedral, 

posee su propio cabildo y tenía 
un Abad. Su portada es exenta 
y simula un biombo, las 
cuatro torres octagonales de 
sus esquinas (coronadas con 
mosaicos o azulejos del tipo 
llamado talavera amarilla con 
cenefa azul, lo mismo que la 
cúpula del crucero) tienen un 
significado asociado a la Nueva 
Jerusalén, la Jerusalén de oro, 
mencionada en el Apocalipsis 
(Ap 21, 18). Entre 1887 y 1895, 
con motivo de la Solemne 
Coronación Pontificia, el 
edificio sufrió una gran 
reforma de conservación, pues 
la estructura estaba dañada 
debido al paso del tiempo. 
Entre las adecuaciones se 
contempló el desplazamiento 
de la sillería del coro de 
canónigos y la colocación 
del retablo de mármol de 
Carrara, acompañado de un 
baldaquino de columnas de 
granito escocés con esculturas 
de arcángeles de bronce. Se 
hizo una ampliación del 
edificio por la parte norte, 
readecuando las áreas del 
cabildo y la sacristía. En los 
muros fueron colocadas 
pinturas monumentales 
representando algún 
acontecimiento guadalupeño, 
de las cuales cuatro son 
de grandes dimensiones. 
Concluida la obra, fue 

de los Pumas de la UNAM, 
pero no presentó pruebas 
que desvanecieran las 
acusaciones del periodista, de 
ser comprobada esta situación 
tendría que adelantar su 
renuncia al INE, programada 
para el 4 de abril, y responder a 
la justicia mexicana.

Sigue el reportaje: «El 
polémico promotor deportivo 
Greg Taylor lidera una red de 
colocación de futbolistas en 
México en la que participan no 
solo socios y otros promotores 
aliados, sino un importante 
número de directores técnicos 
de equipos de primera división, 
quienes presumiblemente 
reciben una «comisión» de 
las envidiables ganancias de 
esta red, todo en contra de las 
reglas de FIFA y del bolsillo 
de los dueños de los clubes y 
con importantes evasiones de 
impuestos al SAT».

Los ex presidentes Felipe 
Calderón y Enrique Peña 
Nieto condonaron 2 mil 
620 millones de pesos en 
impuestos a 12 equipos entre 
los años 2007 a 2018, y en la 
lista aparecen Cruz Azul, 
Toluca, Atlante, Chivas, Atlas, 
Pumas, Pachuca, Veracruz y 
Monterrey.

Se puntualizó que el equipo 
Pachuca recibió recursos 
públicos por parte de tres 
gobernadores de Hidalgo: 
uno vendió al equipo en 10 
MDP cuando valía solo 1 
millón; Manuel Ángel Núñez 
Soto, que donó 2 terrenos; y 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
que donó lo destinado para la 
construcción de un museo para 
el Salón de la Fama del futbol. 
En total, fueron alrededor de 2 
mil millones de pesos.

El subsecretario de 
Seguridad Pública, Ricardo 
Mejía Berdeja, comentó que el 
proceso de compra-venta está 
sujeto a cuestiones de carácter 
fiscal y tendrá que declararse. 
“No había ningún topo en este 
tipo de operaciones”, aseguró.

Los clubes también se 
comprometieron a presentar 
estados financieros auditados, 
a cumplir con sus obligaciones 
fiscales y presentar su 
declaración anual, justificar sus 
partidas de los presupuestos de 
ingresos y egresos y presentar 

reportes de comportamientos 
legales y fiscales de sus socios.

Así, Ibrahim señala a Greg 
Taylor, como el principal 
responsable de esta red en la 
que agentes como Gustavo 
Lescovich, Manuel Velarde, 
Uriel Pérez, y Fernando 
pavón, buscan futbolistas 
extranjeros, principalmente 
en Sudamérica, a bajo costo 
para venderlos en un precio 
mayor en el futbol mexicano 
con la complicidad de los 
entrenadores.

Esta red no pudo existir, 
desarrollarse y llegar a los sitios 
donde ahora se encuentra sin 
la complicidad de funcionarios 
públicos, pero también de los 
de información que tienen en 
las noticias del futbol buena 
parte de su público cautivo.

Los promotores no solo 
colocan jugadores en los clubes 
del futbol mexicano, sino 
también a directores técnicos 
para facilitar su esquema 
de corrupción. Entre los 
entrenadores señalados por 
Ibrahim de participar en esta 
red están Gustavo Matosas, 
Miguel El Piojo, Herrera, José 
Manuel ‘Chepo´ de la Torre y 
Juan Francisco Palencia, ídolos 
de la afición. Después de esto 
veremos el futbol con otros 
ojos.

Con este reportaje se 
descubre una complicidad 
más, silenciosa pero real: la 
de los medios implicados 
en los partidos de la liga 
de futbol, en los juegos 
nacionales e internacionales. 
El silencio de algún os medios 
convencionales regala, por esta 
razón, sus espacios a las nuevas 
alternativas de información 
de las redes sociales, porque 
en ellas hay verdad y, además, 
democratizan la información.

PEGA Y CORRE
A pesar de que ha habido 

muertos y heridos por la 
represión contra simpatizantes 
del presidente depuesto por un 
golpe de Estado, Pedro Castillo 
en todo el país, la usurpadora 
ni se va ni da fecha para 
elecciones. En las democracias 
los presidentes los escogen los 
ciudadanos y no una junta de 
notables… 

Esta es opinión personal 
del columnista

en la siguiente vida al lado del 
auténtico salvador, el Mesías, 
su hijo que vino a redimirnos 
de todos los pecados y 
carencias materiales (por 
supuesto, no nos referimos a 
San AMLO).

EL MILAGRO 
guadalupano congrega cada 
12 de Diciembre a millones 
de mexicanos, no solo en 
la ciudad de México en 
torno al cerro del Tepeyac 
donde se erigen la antigua y  
más reciente basílica 
de Guadalupe, llamada 
oficialmente Insigne y 
Nacional Basílica de Santa 
María de Guadalupe, santuario 
de la Iglesia católica dedicado 
a la madre de Dios, ubicado al 
pie del Cerro del Tepeyac en 
la alcaldía Gustavo A. Madero 
de la Capital del País. Es el 
recinto mariano más visitado 
del mundo, superado solo por 
la Basílica de San Pedro en 
Roma. Si bien las cifras que 
se citan no son uniformes,  
anualmente unos veinte 
millones de peregrinos visitan 
el santuario, de los cuales cerca 
de nueve millones lo hacen 
en los días cercanos al 12 de 
diciembre, día en que se festeja 
a la morenita del Tepeyac. 
Anualmente, la basílica de 
Santa María de Guadalupe 
tiene al menos el doble de 
visitantes que los santuarios 
marianos más conocidos, por 
lo que constituye un destacado 

coronada solemnemente la 
Virgen de Guadalupe en 1895 
por el arzobispo Próspero 
María Alarcón y Sánchez de 
la Barquera acompañado de 
otros obispos de la República.

PERO LAS grandes 
conglomeraciones en torno a la 
Virgen de Guadalupe hicieron 
insuficiente los espacios 
debido a que personas de todo 
el País, de América Latina y 
el mundo viajaban a rendirle 
culto a la morenita, y en 1974 
comenzó la construcción 
de la nueva basílica durante 
el mandato de Monseñor 
Guillermo Schulenburg 
como abad de la basílica, 
quien murió en el año 2009 
y fue ácidamente célebre por 
su negación de la existencia 
del indio Juan Diego, a quien, 
como sabe todo buen cristiano, 
la Virgen de Guadalupe se 
le apareció por primera vez 
en el cerro del Tepeyac, un 
sábado de diciembre de 1531. 
El edificio fue construido 
a raíz de la necesidad de 
albergar a la imagen de 
la Virgen de Guadalupe y 
permitir el acceso de una 
mayor cantidad de peregrinos 
ya que la inestabilidad del 
antiguo templo lo había vuelto 
peligroso para su uso. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Comparece el Ejecutivo ante el Legislativo y responde a cuestionamientos de todas las fuerzas políticas del estado; 
cumplen el Artículo 49 de la Constitución local.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz         

En cumplimiento a 
lo dispuesto en el 
Artículo 49 de la 

Constitución Política de 
Veracruz, la LXVI Legislatura 
recibió la comparecencia 
del gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, quien, luego de 
exponer su informe en 
relación con las obras y 
acciones realizadas durante 
el presente año, respondió los 
cuestionamientos de diputadas 
y diputados de las diversas 
fuerzas políticas representadas 
en esta Soberanía.

Tras la recepción 
del Cuarto Informe de 
Gobierno y el desahogo 
de las 15 comparecencias 
con las y los titulares de las 
secretarías o equivalentes de 
la administración pública 
estatal, correspondió al titular 
del Ejecutivo ampliar la 
información respecto a los 
logros de su gestión ante la 
representación popular.

En primer término, la 
Mesa Directiva, a cargo de la 
diputada Margarita Corro 
Mendoza, designó a los 
diputados Juan Javier Gómez 
Cazarín y Enrique Cambranis 
Torres, así como a la legisladora 
Anilú Ingram Vallines, para 
que recibieran y condujeran al 
Gobernador hacia el Recinto 
Oficial de Sesiones.

Acto seguido y a petición 
del legislador Juan Javier 
Gómez Cazarín, las diputadas, 
diputados, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez y 
asistentes a la comparecencia 
guardaron un minuto de 
silencio en memoria del 
gobernador del estado de 
Puebla, Miguel Barbosa 
Huerta, quien falleció este 13 
de diciembre.

Mensaje del Gobernador
En uso de la palabra, 

el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez dijo que su 
administración ha logrado 
disminuir el monto total del 
endeudamiento hasta 74 mil 
millones de pesos (mdp), es 
decir, cerca de 13 mil mdp 
menos del monto del 1 de 
diciembre de 2018.

Habló también de los 
resultados en infraestructura 
y obra pública, en 
nuevas construcciones, 
rehabilitaciones, ampliaciones, 
mantenimiento y 
equipamiento, mismas 
acciones en los 729 centros de 
salud de la entidad. Además de 
medidas preventivas como la 
aplicación de 979 mil vacunas; 
205 mil más en jornadas 
intensivas y un millón 450  
mil contra la influenza 
estacional.

Destacó la inversión de 62 
mdp para apoyar a 12 mil 479 
mujeres emprendedoras y los 
alcances de los programas de 
desarrollo social dirigidos a las 
zonas prioritarias con asistencia 
social alimentaria, desayunos 
en escuelas, mejoramiento de 
viviendas precarias y vivienda 
completa por construcción 
asistida. A esto sumó una 
inversión de mil 778 mdp 
para diversas obras hidráulicas 
que benefician a más de 880 
mil personas. En Veracruz, 
agregó el mandatario, dos 
millones y medio de personas 
están recibiendo un apoyo de 
manera directa y más de 50 
mil mdp fueron distribuidos 
cada año.

Respecto a la seguridad, 
4 mil 956 elementos fueron 
evaluados. Además del 
patrullaje de rutina, la SSP 
realiza 41 operativos especiales 
con fuerzas federales en los 
212 municipios y 381 vuelos 

Realizan Congreso y 
Gobernador diálogo sobre 

logros del IV año de mandato

de vigilancia del programa 
Unidos para la Construcción 
de la Paz.

El Gobernador ponderó 
que la coordinación con 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional, Secretaría de 
Marina y Guardia Nacional ha 
permitido el establecimiento 
de 163 Bases de Operaciones 
Mixtas en 54 municipios; 
la puesta en marcha de 
31 operativos estatales, 
la instalación de 70 mil 
772 puestos de seguridad 
y la atención al tráfico de 
personas migrantes y robo 
vehicular mediante acciones 
coordinadas con los tres 
órdenes de gobierno en zonas 
limítrofes con Oaxaca, Puebla 
y Tabasco.

Diálogo entre Gobernador 
y representantes populares

Posteriormente y en 
representación del Grupo 
Legislativo de Morena, la 
diputada Adriana Esther 
Martínez Sánchez dijo que el 
Gobernador “ha honrado su 
palabra y hoy hay un Veracruz 
que construye la paz, invierte 
con honradez el dinero del 
pueblo, que atrae inversiones, 
paga la deuda heredada, que 
tiene centros de salud al 
servicio de los ciudadanos, que 
no debe nada a la Universidad 
Veracruzana y que invierte 
en infraestructura para una 
educación de calidad”.

Consideró que “hoy 
tenemos al Veracruz de las 
jornadas itinerantes, que 
apoya, defiende y respalda a las 
mujeres; el estado rescatado y 
que será el mayor legado hacia 
las futuras generaciones. Señor 
gobernador ha estado usted a la 
altura y ha hecho lo doble que 
los dos gobiernos anteriores; 
se ha desempeñado leal y 
patrióticamente. La división de 
poderes no es la separación de 
ideales”.

El Gobernador valoró la 
aportación de cada habitante 
para llevar a Veracruz al 
desarrollo e indicó que el 
Congreso del Estado es 
la instancia que aprueba 
los presupuestos públicos 
y ejemplificó esto con la 
inversión de más de 400 mdp 
en institutos tecnológicos.

Del Partido Acción 
Nacional (PAN), el diputado 
Miguel David Hermida 
Copado dijo que dicho 
instituto político siempre ha 
tenido una postura crítica y 
que busca los equilibrios para 
el bienestar social, el orden 
y la gobernabilidad. Señaló 
que, al estar subordinada a la 
federación, la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) del 
estado ha dejado de lado los 
programas sociales propios. 
Señaló falta de crecimiento 
económico en Veracruz 
e incremento de la deuda 
pública. 

Lamentó que en el Proyecto 
de Presupuesto de Egresos 
del estado haya reducciones a 
instancias relacionadas con la 
transparencia y el combate a la 
corrupción, como el Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información y Protección de 
Datos Personales (IVAI), la 
Secretaría Ejecutiva del Sistema 
Estatal Anticorrupción y a la 
Contraloría General del Estado 
(CGE). Se pronunció por un 
diálogo interinstitucional del 
gobierno estatal con todas las 
fuerzas políticas del Congreso.

El ingeniero Cuitláhuac 
García respondió que el pueblo 
veracruzano no va a olvidar 
que los gobiernos anteriores 
provocaron que la actual 
administración pague 4 mil 
mdp en deuda pública y que 
la inversión que menciona el 
legislador podría realizarse 
con esos recursos. Precisó que 
el déficit actual se debe al pago 
magisterial y recordó que las 
administraciones estatales 
pidieron, en 2016, 4 mil 300 
mdp; en el bienio anterior, 2 
mil 500 mdp y que, en cambio, 
su gestión solamente ha pedido 
mil mdp. “Hoy les anuncio a 
los maestros que ya tenemos 
los recursos prometidos y ya 
haremos los pagos”, agregó.

Enfatizó que, aunque 
la reactivación económica 
no ha sido fácil por ser un 
fenómeno mundial “hemos 
atraído inversiones para 
Veracruz y la Sedecop logró 
traer 128 mil mdp; hay nueve 
proyectos concretados y más 
expectativas. TC Energía y CFE 
aterrizaron inversiones por 

90 mil mdp, Braskem Idesa en 
Coatzacoalcos, aprovechando 
las facilidades del Corredor 
Interoceánico”. En cuanto 
al diálogo sugerido, dijo que 
lo ha tenido “a través de la 
Presidencia de este Congreso y 
con el Presidente de la Jucopo; 
pero lo más importante, la 
unidad y comunicación la 
tenemos con el pueblo de 
Veracruz, no con las cúpulas 
partidistas”.

Por el Grupo Legislativo 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el diputado 
Marlon Eduardo Ramírez 
Marín hizo un recuento del 
actuar de ese organismo ante 
la alternancia política en el 
país y en el estado, manifestó 
el compromiso de ejercer la 
oposición con respeto y en 
apego a la normativa jurídica 
y propuso la participación 
de los titulares de las áreas 
administrativas en las 
comparecencias anuales del 
gabinete estatal.

En respuesta, el 
mandatario coincidió en la 
necesidad de evolucionar 
en la vida democrática y de 
las instituciones del país y 
señaló la responsabilidad 
de comparecer de las y los 
secretarios del gobierno estatal, 
apoyados por sus colaboradores 
y auxiliares.

Por el Partido del Trabajo 
(PT), el diputado Ramón Díaz 
Ávila celebró que Veracruz 
viva un momento más plural, 
democrático, de lucha política 
y social, dando paso a una 
transformación ordenada, 
compensada y pacífica, con 
acciones y políticas públicas 
encaminadas a favorecer a los 
sectores más vulnerables, la 
participación de las mujeres 
en la administración pública y 
los pueblos originarios, entre 
otros. También, dijo que deben 
atenderse las afectaciones 
que se registran en la zona de 

Zongolica.
El mandatario indicó que 

se han redirigido los esfuerzos 
para atender las demandas 
sociales de Zongolica, por lo 
que para el próximo año se 
tiene programado diversos 
proyectos de infraestructura 
y anunció la realización de 
una reunión con la Secretaría 
de Infraestructura y Obras 
Públicas (SIOP) y la Secretaría 
de Protección Civil (SPC), para 
evaluar la situación actual e 
iniciar labores que permitan 
mitigar las afectaciones 
ocasionadas por las lluvias, 
y que esa región recibirá un 
apoyo no menor a 100 mdp. Del 
Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), la legisladora 
Tania María Cruz Mejía 
consideró que los resultados del 
actual gobierno son producto 
de una administración 
eficiente y responsable. 
Reconoció la apertura para 
escuchar las expresiones de los 
diversos sectores de la sociedad 
y agradeció el apoyo brindado 
a los presidentes municipales. 
Posteriormente, pidió 
ampliar información sobre el 
fortalecimiento del programa 
Escuela Garantizada, 
Escritura Garante, así como 
los principales retos para 
continuar la erradicación de la 
violencia contra las mujeres.

Cuitláhuac García Jiménez 
contestó que su gobierno se 
ha enfocado a impulsar, desde 
las instituciones educativas, 
espacios de trabajo, de 
convivencia y generación de 
políticas públicas, el respeto 
y la no violencia, en contra 
de las mujeres. Agregó que el 
reto radica en modificar la 
formación de niños y jóvenes 
para dejar atrás visiones 
machistas que promueven este 
tipo de acciones.

Detalló que el referido 
programa permite dar certeza 
jurídica a los centros escolares. 
Actualmente, abundó, de 24 
mil solo resta por regularizar 
11 mil 588 escuelas, por lo 
que su gobierno realiza un 
trabajo coordinado para dar 
celeridad a los trámites y que 
más instituciones educativas 
puedan tener sus escrituras.

A su vez, la diputada Ruth 
Callejas Roldán, del partido 
Movimiento Ciudadano (MC) 
presentó cifras publicadas 
en órganos oficiales que, a su 
juicio, reflejan un aumento 
grave en pobreza, desigualdad 
social, pérdida de empleos, 
agresiones contra periodistas, 
violencia contra las mujeres, 
inseguridad y feminicidios 
en la entidad. Por lo que pidió 
privilegiar diálogo, mediación 
y pluralidad, impulsando 
políticas públicas que busquen 
el desarrollo, beneficien la 
economía y defiendan los 
derechos humanos.

En respuesta, el Ejecutivo 
subrayó que su administración 
trabaja coordinadamente con 
la federación y que, a través de la 
Sedesol, contribuye a reducir la 
extrema pobreza. “De acuerdo 
con la Coneval, en 2018 se 
tenía registro de un millón 281 
personas en extrema pobreza; 
sin embargo, para 2020 se tuvo 
una disminución del 11.82 por 
ciento, es decir, se atendió a 151 
mil personas que estaban en 
esta condición”, aseguró.

Para el diputado Juan 
Enrique Santos Mendoza, 
integrante del partido 
Fuerza por México (FXM), 
a cuatro años de la actual 
administración, se ha superado 
la crisis política y económica, 
así como los efectos de 
la emergencia sanitaria. 
Reconoció que se afrontaron 
con responsabilidad, se 
fomentó la capacitación a 
los jóvenes, y se promovió 
la inversión y relaciones 
comerciales.

El legislador abordó la 
problemática del servicio de 
transporte público y de tránsito 
y seguridad vial; a lo que el 
Ejecutivo estatal respondió que 
enviarán a este Congreso una 
propuesta de reforma a la ley y 
que invitarán al Diputado para 
que dé sus aportaciones.

Añadió que mantiene 
diálogo con el Presidente 
Municipal de Xalapa y hay 
inversión para mejorar las 
vialidades. “Haremos dos 
puentes, en dos tramos 
importantes. Uno en Las 
Trancas, y el otro en una plaza 
comercial, que evitará esperar 
dos semáforos”, adelantó el 
mandatario.

En la conclusión de la 
comparecencia, la presidenta 
de la Mesa Directiva, diputada 
Margarita Corro Mendoza, 
argumentó que Veracruz vive 
una auténtica separación de 
poderes dentro del marco 
constitucional. “Este ejercicio 
abona a la transparencia y 
la rendición de cuentas. El 
Poder Legislativo ha tenido 
la oportunidad, una vez más, 
de cuestionar la actuación del 
Poder Ejecutivo”, afirmó.

Por último, agradeció al 
Gobernador no disminuir el 
ritmo de trabajo y acciones 
en lo que representa la recta 
final de su administración, 
“por el contrario, su amor 
por Veracruz es innegable y 
admirable, permitiendo que 
esta tierra prodigiosa posea 
un nuevo rostro y claridad de 
rumbo”.

Tras el desahogo de las 
intervenciones previstas para 
la comparecencia y siendo 
las 14:12 horas, la diputada 
Margarita Corro Mendoza 
agradeció la presencia 
del Gobernador y dio por 
concluido este acto.
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Cuitláhuac García Jiménez consuma los anhelos de un pueblo que aspiraba a un gobierno sensible,  
comprometido y justo con los olvidados, dijo

El Veracruz de hoy es un 
estado de justicia, honestidad 

y progreso: Gómez Cazarín

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

El Veracruz de hoy es un 
estado de justicia, con 
honestidad y progreso, 

donde se privilegia el bienestar 
del ciudadano y de las 
comunidades más apartadas, 
porque en cuatro años ha 
marcado un precedente 
histórico, no sólo por la gran 
cantidad de obra pública, 
sino por el impacto social 
que ésta ha tenido entre las 
y los veracruzanos”, expresó 
el diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín, presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO), de la LXVI 
Legislatura local.

Han bastado cuatro años, 
afirmó, para lograr la tan 
anhelada transformación de 
Veracruz; la que demandó el 
pueblo en las urnas en el 2018, 
cansado de tantos atropellos 
y abusos al erario, cometidos 
por gobiernos pasados; no 
se equivocaron al dar su 
confianza al gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez: los 
resultados son contundentes.

“En Veracruz se ha 
rescatado a las instituciones 
de seguridad y justicia; los 
recursos del pueblo no 
son saqueados, se ejercen 
puntualmente en beneficio 
del campo, salud,  educación,  
movilidad y  bienestar del 

Ricardo Ahued 
entre los tres 

mejores alcaldes 
de México

SEVERO MIRÓN        
Xalapa, Veracruz  

El alcalde de la capital 
veracruzana, Ricardo 
Ahued Bardahuil 

continúa siendo el edil 
veracruzano mejor 
posicionado en la opinión 
pública y en la percepción 
ciudadana, no solo del estado, 

darle solvencia financiera  
y moral al Gobierno del  
Estado.

No es un logro menor, 
puntualizó el Legislador, ya 
que junto con un gabinete 
honesto ha sido la base para el 
relanzamiento de la grandeza 
de Veracruz, para el rescate 
de los Pueblos Originarios y 
comunidades serranas, del 
sistema de salud y educativo, 
la red carretera, así como 
posicionarlo en la mira de las 
inversiones públicas y privadas, 
nacionales e internacionales.

“Han sido cuatro años de 
justicia para los olvidados. 
Aquí no se le miente ni 
engaña a los más pobres, se les  
respalda y brinda las 
herramientas para alcanzar 
su bienestar. Han sido cuatro 
años históricos en todos los 
rubros; así gobierna la Cuarta 
Transformación, siempre del 
lado del pueblo, como lo hace 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez”, expresó. 

El titular del Ejecutivo 
estatal compareció ante el 
Pleno de la LXVI Legislatura 
local como parte de su Cuarto 
Informe de Gobierno, en 
donde dio parte del estado que 
guarda Veracruz, acciones y 
proyectos ejecutados en este 
ejercicio fiscal, y dio respuesta 
a los posicionamientos de 
las diversas fuerzas políticas 
representadas en el Congreso.

pueblo. Las estadísticas echan 
abajo la politiquería de la 
oposición”, enfatizó.

Tras encabezar la comisión 
legislativa de recepción al 
titular del Poder Ejecutivo y 
escuchar su mensaje, Gómez 

Cazarín refirió que ninguna 
transformación es posible si 
no se tiene a un Gobernador 
honesto, con autoridad 
moral, que no pacte con los 
grupos delictivos ni otorgue 
impunidad a los saqueadores 

del pasado, que actúe con la 
ley en la mano y conduzca 
a la administración estatal 
bajo una nueva dinámica de 
servicio.

Hay que recordar, dijo, la 
aplastante deuda heredada 

al inicio de este gobierno de 
la Cuarta Transformación, 
superior a los 87 mil millones 
de pesos; a cuatro años, se 
han reducido más de 13 
mil millones de pesos y se 
renegociaron los pasivos para 

sino de todo el país.
De acuerdo al Ranking 

de aprobación de presidentes 
municipales de ciudades 
capitales, Ahued Bardahuil 
es el tercer mejor Presidente 
Municipal de México con el 
62.2% de la aprobación.

Su alto nivel de aceptación 
obedece a la obra pública, 
social y al manejo honesto 

y eficiente de los recursos 
en el gobierno municipal de 
Xalapa.

El ejercicio realizado 
por la empresa México 
Elige, correspondiente a 
diciembre de 2022, lo coloca 
a solo 1 punto de la alcaldesa 
de Campeche, la mejor 
calificada en este estudio de 
opinión.
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Hoy a las 14:00 horas 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro rendirá su 

Primer Informe de Gobierno

Este sábado inicia la “Operación 
Salvavidas Invierno 2022”

16 de diciembre vence el cobro del Impuesto Predial 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Tuxpan y la Quinta 
Zona Naval invitan a 

la ciudadanía al banderazo 
de salida de la “Operación 
Salvavidas Invierno 
2022”, que implementará 
la Secretaría de Marina 
Armada de México.

El banderazo se llevará a 
cabo el próximo sábado 17 
de diciembre, a las 10:30 de 
la mañana, en la Plaza Cívica 
Municipal. 

Además, habrá un desfile 
naval y una demostración 
de búsqueda y rescate y 
desembarco; así como una 
actividad especial para 
fortalecer nuestros valores y 
nuestra identidad. 

Este operativo tiene 
como objetivo proporcionar 
seguridad y vigilancia, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Tuxpan, a través de la 
Dirección de Ingresos, 

informa a la ciudadanía que 
este viernes 16 de diciembre 
vence el cobro del Impuesto 
Predial 2022.

Lo anterior es debido 
a que la base de datos del 
Impuesto Predial se enviará 
a la Dirección General de 
Catastro del Estado para su 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

En Sesión Solemne de 
Cabildo, este jueves 
15 de diciembre a las 

14:00 horas, en el Centro 
de Convenciones del Hotel 
Holiday Inn, el presidente 
municipal José Manuel 
Pozos Castro rendirá su 
Primer Informe de Gobierno 
al Ayuntamiento y a la 
ciudadanía. 

En este acto, el alcalde 
presentará un informe 
detallado de las acciones 
que se han emprendido 
durante su primer año de 
administración; así como de 
los resultados obtenidos en 
seguridad, obras públicas, 
finanzas, salud, turismo, 
cultura, educación, deporte, 
desarrollo económico, entre 
otros temas de relevancia.  

El evento se transmitirá 
por diversos medios locales 
y estatales; así como por la 
página oficial de Facebook 
del Gobierno Municipal: 
Tuxpan Puerto de la 
Esperanza (https://www.
facebook.com/tuxpanpuerto 
delaesperanza).

Con este informe se dará 
cumplimiento a los artículos 
31, 33 y 36 de la Ley Orgánica 
del Municipio Libre.

protegiendo la integridad de 
los vacacionistas nacionales 
e internacionales que visiten 

nuestro municipio durante 
la temporada vacacional de 
invierno.

actualización catastral por 
los movimientos de las altas, 
bajas, fusiones o subdivisiones 
de los predios, para que quede 
actualizada para el cobro del 
impuesto predial del próximo 
año.

Se hace de su conocimiento 
para que, en caso de querer 
realizar el pago del impuesto 
predial del año 2022 y 
años anteriores, asistan a la 
Dirección de Ingresos, en 
horario de 9:00 de la mañana y 
hasta las 14:00 horas.

Se invita a la ciudadanía 
a ponerse al corriente en sus 
contribuciones fiscales, lo que 
les permitirá que el próximo 
año puedan disfrutar de los 
descuentos del 20 % para 
público en general y el 50 % para 
pensionados, jubilados y de la 
tercera edad, siempre y cuando 
cumplan con los requisitos 
establecidos en los artículos 
113,114, 115,116,117,118,120 y 
121 del Código Hacendario 
Municipal para el Estado de 
Veracruz.
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CON LA SABIDURÍA 
QUE NACE EN BELÉN

Todo alumbra de los labios del Padre,
aunque descansa envuelto en pañales,
dentro de un pesebre y sin hacer ruido;
pues esta dulce cognición paradisíaca,
tomó un rostro humano que nos eleva.

Hemos de alabar tanto Amor esparcido,
que hoy vierten los versos de los poetas,
y manifiestan también las obras de arte,
para que el mundo no oculte la mística,
de acogerse a Cristo y recogerse alegre.

 
Vive la esperanza, el júbilo es grande;

deja que la Divina Majestad nos redima,
halle en cada uno de nosotros el calor
del enganche, con un corazón abierto,
para que Él nos ensanche de sus dones.

CON LA JUVENTUD 
ETERNA DEL ESPÍRITU

El regocijo mayor está en rejuvenecerse,
en alcanzar el aliento del niño naciente,
en no confundirse de signo y orientarse,
en saber llegar al cobertizo de los pobres,
para talarnos de las cosas de aquí abajo.

Con la lozanía de la búsqueda, el deleite
se acrecienta con la expresión del deseo,
pues hallado el místico verbo como guía,

para conducirnos y reconducirnos en paz,
no harán falta más armas, tan sólo almas.

 
En esta vida todo espiga en el donarse;
uno sonríe si el otro que va contigo ríe,

solloza menos si alguien bebe tus lloros;
y ahora que el Señor alumbra su venida,
mueran desdichas y renazcan las dichas.

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO
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Denuncian a directora 
Regional de Bienestar en 

Veracruz por arbitrariedades

SCT prefiere comprar 
terrenos a afectados por 

libramiento que pagar daños

ALEJANDRO ÁVILA  
Boca del Río, Veracruz   

Servidores de la Nación 
de la zona conurbada 
Veracruz - Boca del 

Río, denuncia malos tratos y 
arbitrariedades por parte de 
la nueva directora Regional 
de Bienestar, Alejandra 
Rivera Arroyo.

Los quejosos 
desistieron de realizar una 
manifestación a las afueras 
de la sede Bienestar ubicada 
en la avenida Urano, debido 
a que no querían afectar 
a los adultos mayores que 
esperaban atención desde 
primeras horas de este 
miércoles.

"Se ha excedido en sus 
malos tratos con el personal, 
el día de ayer, aquí les estoy 
mostrando, a las 9:20 de la 
noche, casi 10 de la noche, 
citó de urgencia a unas 
compañeras, esos no son 
horarios laborales, ayer 
tronándole los dedos corrió 
a un personal de Bienestar, 
y esos no son modos, tiene 
unos horarios de jornada 
excesivamente. Supongo 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

El director del centro 
de la Secretaría de 
C o m u n i c a c i o n e s 

y Transportes (SCT) en 
Veracruz, Martín Ramón 
Álvarez dio a conocer que 
se pretende comprar en su 
totalidad los terrenos a los 
afectados por la construcción 
del libramiento Xalapa - 

que lo que está haciendo es 
cansar a la gente para meter a 
su gente, pero no es la forma 
correcta de estar haciendo 
acoso al personal", declaró un 
Servidor de la Nación.

Los afectados señalan 
que desde hace un mes que 
tomó posesión Alejandra 
Rivera Arroyo, a citado 
por las noches al personal 
para trabajar en la sede del 
fraccionamiento Floresta, a 
pesar de que ya cumplieron 
con su horario laboral de más 
de 8 horas.

" S e g u r a m e n t e 
componiendo o arreglando 
papeles de las entregas, pero 
no son horarios laborales, y 
ayer tronandole los dedos a 
una compañera la corrieron", 
agregó.

Incluso, mencionó 
que durante la marcha en 
apoyo al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la 
mayoría de los Servidores 
de la Nación fueron por 
convicción; sin embargo, a los 
que no pudieron acudir por 
problemas personales, desató 
un acoso contra su persona.

"Algunos compañeros 

al decir que por alguna 
situación personal no podían 
ir, les reprendió y les hizo 
acoso desde que llegó de 
la marcha, enseguida los 
empezó a mandar a algunas 
jornadas, ya no había nada 
que hacer y ella los quería ahí, 
nada más por no haber ido. 
Creo que una compañera dijo 
que porque tenía tres hijos y 
no las podía dejar solas, otra 
dijo que tenía unos quistes 
en el ovario, hasta le pidió 

los análisis para checarlo y 
le dijo que esa no era razón 
para que dejara de ir, ahora es 
médico también", reclamó.

Finalmente, dijo que los 
empleados Servidores de la 
Nación de la zona conurbada 
Veracruz - Boca del Río 

realizarán un escrito, el cual 
firmaran y llevarán a la sede 
principal en la Ciudad de 
México.

Coatepec.
Tras la manifestación que 

pobladores de dicha zona 
hicieron recientemente 
porque llevan casi 12 años 
esperando los pagos por 
afectaciones en sus tierras, 
dijo que además de la 
documentación, el retraso 
se debió a que no se ajustan 
los precios por el pago de 
tierras, ya que pedían 500 
pesos por metro mientras 

el gobierno federal ofrecía 
140. 

Entrevistado este 
miércoles, dijo que una de 
las propuestas actuales es 
comprarles todo el terreno 
para así dejar de pagar año 
con año la afectación.

Sobre este libramiento 
precisó que hay 
identificados 144 afectados  
y que ya se hicieron seis y se 
tienen en proceso 16 pagos
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Se espera que el Covid-19 y la 
viruela símica dejen de ser una 

emergencia global en 2023: OMS

Irán fue expulsado de la Comisión de 
la ONU sobre la Condición de la Mujer

Exenfermera de Chávez y su esposo son 
declarados culpables de lavado de dinero

AGENCIAS  
Ginebra

Las emergencias 
i n t e r n a c i o n a l e s 
declaradas por la 

Organización Mundial de 
la Salud (OMS) en 2020 por 
COVID-19 y en 2022 por 
la mpox (viruela símica) 
“podrían terminar en algún 
momento del próximo año”, 
vaticinó el director general del 
organismo, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus.

“Hace un año la variante 
ómicron mataba 50 mil 
personas cada semana, y la 
semana pasada fueron menos 
de 10 mil, una cifra que aún 
es excesiva pero marca una 
buena trayectoria, por lo 
que esperamos que en algún 
momento deje de ser una 
emergencia global”, destacó 
Tedros en rueda de prensa 
para repasar la labor de la OMS 
en 2022.

Sin embargo, “el 
coronavirus no va a 
desaparecer, se mantendrá 
y los países tendrán que 
aprender a gestionarlo junto a 
otros problemas respiratorios 
como la gripe“, afirmó Tedros, 
quien también valoró que el 
descenso del 90 por ciento 

AGENCIAS  
Estados Unidos

La extesorera nacional 
de Venezuela Claudia 
Patricia Díaz Guillén 

y su esposo, Adrián José 
Velásquez Figueroa, que fue 
jefe de seguridad de Hugo 
Chávez, ambos extraditados 
desde España a Estados 
Unidos, fueron hallados 
culpables de cargos de lavado 
de dinero, pero su abogada 
dijo que apelará.

Marissel Descalzo 
confirmó que Díaz Guillen 
fue hallada culpable de dos 
cargos y absuelta de uno 
y su esposo fue declarado 
culpable de los tres que se le 
imputaban.

A la pregunta de si apelará 
respondió con un “sí” claro y 
tajante y se excusó de hacer 
más comentarios, porque, 
según dijo, debía hablar “con 
la familia” de sus clientes.

Tras el veredicto del 
jurado, el juez William 
P. Dimitrouleas, de los 
tribunales federales de Fort 

en los casos de mpox invita 
al optimismo respecto a un 
fin de esa crisis sanitaria el 
próximo año.

“Hemos recorrido un 
largo camino y la situación 
ahora es significativamente 
mejor, por eso el mundo se 
está abriendo de nuevo, pero 
el virus (causante de la covid) 
ha venido para quedarse, es 
casi parte de nuestra familia y 
la clave es cómo gestionarlo”, 
destacó Tedros.

“Lo conocemos mejor, 
tenemos herramientas tales 
como vacunas, tratamientos, 
y más importante, ahora 
tenemos inmunidad de 
población, tanto de vacunados 
como de forma natural (por 
la gente que ha pasado la 
enfermedad)”, analizó el 
experto etíope.

“Levantar la emergencia 
internacional (para la covid) 
está en nuestras manos, 
es cuestión de hacer que 
los grupos de riesgo, como 
las personas mayores y las 
poblaciones vulnerables están 
protegidas”, afirmó.

Los criterios para decidir 
si la pandemia de COVID-19 
deja de ser una emergencia 
internacional se analizarán en 
enero en la próxima reunión 

del comité de expertos 
que desde 2020 se reúne 
trimestralmente para analizar 
la evolución de la crisis 
sanitaria, recordó Tedros.

El máximo responsable 
de la OMS subrayó que pese 

a que tanto las crisis por 
COVID-19 y la mpox están 
descendiendo en numero de 
casos, el mundo afronta aún 
numerosos desafíos sanitarios, 
y mencionó en este sentido los 
brotes de cólera declarados 

actualmente en 29 países, 
incluido el que ha matado a 
280 personas en Haití.

“Para el año 2023 hay 
razones para la esperanza 
pero también muchas para 
preocuparse, y en este sentido 

la OMS sigue comprometida 
con los países miembros 
para construir un futuro 
más seguro y sano para las 
poblaciones”, destacó el 
máximo responsable de la 
OMS.

AGENCIAS  
Estados Unidos

Irán fue expulsado este 
miércoles de la Comisión 
de la ONU sobre la 

Condición de la Mujer, el 
principal organismo sobre 
género de la organización, 
en respuesta a la represión 
de las protestas    

A propuesta de Estados 
Unidos, los miembros 
del Comité Económico y 
Social de Naciones Unidas 
aprobaron la medida con 29 
votos a favor, 8 en contra y 
16 abstenciones.

Irán, que este año había 
ingresado en la Comisión 
de la Mujer con un mandato 
de cuatro años, quedará 
así excluido de este foro 
compuesto por 45 países.

Lauderdale (a 40 kilómetros 
de Miami), dictará la 
sentencia en fecha aún no 
determinada.

El veredicto está 
parcialmente “sellado“, lo 
que significa que no se puede 
acceder a la argumentación 
del jurado a través de los 
registros electrónicos 
judiciales.

Si está a la vista que 
Díaz Guillén fue declarada 
culpable de todos los cargos 
menos uno, mientras que 
Velásquez Figueroa fue 
declarado culpable de todos.

“Ni la señora de Guillén 
ni el esposo cometieron 
los delitos que alega el 
Gobierno”, dijo Descalzo el 
20 de noviembre, días antes 
del inicio del juicio.

Entre los llamados a 
testificar por la Fiscalía 
estuvo el también extesorero 
venezolano Alejandro 
Andrade Cedeño, quien 
llegó a un acuerdo con los 
fiscales y evitó ser juzgado 
mediante una declaración de 
culpabilidad.

En la misma causa en 
los tribunales federales del 
sur de Florida está acusado 
Raúl Gorrín Belisario, 
dueño y presidente del canal 
venezolano Globovisión, 
el cual es considerado 
prófugo por la Justicia 
estadounidense.

Según la Fiscalía, Gorrín 
pagó millones de dólares en 
sobornos a la “enfermera” de 
Chávez y a Andrade Cedeño 
para asegurarse los derechos 
de realizar transacciones 
de cambio de moneda 
extranjera a tasas favorables.

El matrimonio, 
extraditado desde España, 
ella en mayo y él en octubre 
de este año, es conocido 
como la “enfermera” y 
el “guardaespaldas” del 
que fuera presidente de 
Venezuela desde 1999 hasta 
su muerte en 2013 por un 
cáncer.

En los últimos meses, los 
abogados de la “enfermera” 
de Chávez trataron sin éxito 
de que el juez Dimitrouleas 
aceptara el argumento de que 

el Gobierno estadounidense 
carece de “jurisdicción 
extraterritorial” para 
juzgarla.

Tanto ella como su esposo 
tienen doble nacionalidad 
venezolano-española.

Fueron detenidos en 
España en 2021 después 
de que Estados Unidos 
los reclamara por delitos 
relacionados con blanqueo 
de capitales.

La defensa afirma que 
ni Díaz, que se declaró 
no culpable, ni Velásquez 
Figueroa “transmitieron, 
transportaron o transfirieron 
algún instrumento 
monetario a los Estados 
Unidos para promover 
alguna actividad ilícita”.

Díaz Guillén formó 
parte del equipo de salud 
de Chávez antes de ser 
nombrada tesorera nacional, 
cargo que ejerció de 2011 a 
2013, y su esposo fue su jefe 
de seguridad.

Tras la muerte de Chávez 
se fueron del país y después 
de una breve estancia en 

República Dominicana se 
instalaron en España.

Venezuela solicitó a 
España su extradición en 
2018 y fue aprobada el 25 
de octubre de 2018 por la 
Audiencia Nacional por los 
delitos de legitimación de 
capitales, asociación para 
delinquir y enriquecimiento 
en su propio país.

Pero España revirtió su 
decisión, al considerar que 
en Venezuela corría “peligro 
su integridad”, un argumento 
que la Fiscalía de la nación 
suramericana rechazó 
por ver en este giro “una 
decisión política, motivada 
por el apoyo brindado por 
el Gobierno español” a la 
oposición.



En Xalapa no operará Gas Natural 
del Noroeste, advierte Ahued

Deuda heredada por gobiernos 
pasados es imposible de 

olvidar: Cuitláhuac García 
HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La deuda por 44 mil 355 
millones de pesos que 
hasta ahora tiene el 

Gobierno de Veracruz y por 
la cual paga año con año 4 
mil millones  es producto 
de errores y corruptelas 
de los gobernadores y 
autoridades anteriores 
señaló Cuitláhuac García 
Jiménez durante el mensaje 
que emitió ante el Congreso 
con motivo de la glosa 
de su Cuarto Informe de 
Gobierno. 

“¿Cómo olvidar que 
nos endeudaron por más 
de 30 años con 44 mil 355 
millones de pesos ante los 
bancos si en el presente, 
mes con mes, hay que pagar 
intereses que suman más 
de 4 mil millones de pesos 
al año? Nosotros decidimos 
hablar claro a la gente: la 
deuda total, incluyendo la 
bancaria o deuda pública, 
con pasivos, cupones 
bursátiles y cuentas de 
orden, sumaban los 87 mil 
207 millones de pesos”.

Dijo que ello hay que 
sumarle los pasivos y 
adeudos que se pretendieron 
esconder, que en total 
suman 87 mil 207 millones 
de pesos; aun con toda esa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El presidente municipal 
Ricardo Ahued 
Bardahuil dejó en 

claro que en Xalapa no hay 
permisos ni las condiciones 
para que se instalen 
gasoductos. 

Lo anterior luego de que 
la empresa Gas Natural 
del Noroeste anunció su 
próxima operación en la 
conurbación Veracruz-Boca 
del Río. 

"Aquí en Xalapa está 
suspendido, ellos pueden 
insistir, pero se tienen que 
atener a una regulación 
constructiva" dijo. 
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carga se ha hecho el gran 
esfuerzo por reducirla a 74 
mil millones de pesos. 

“Con el gran esfuerzo 
para sortear estos adeudos, 
pagar lo indispensable y 
lo requerido, ejecutamos 
obra y al mismo tiempo 
disminuir el monto total del 
endeudamiento hasta los 74 
mil millones de pesos, cerca 
de 13 mil millones de pesos 
menos del monto que se 

registró en aquel primero 
de diciembre del 2018”. 

García Jiménez dijo que 
no es posible olvidar dichas 
“tranzas” y advirtió que año 
con año se los recordará 
hasta que se haya pagado el 
último peso de la deuda. 

Lamentó que mientras 
la oposición demerita y 
pone en duda que se ha 
reducido la deuda todas 
las calificadoras externas, 

han subido positivamente 
las evaluaciones de la 
situación financiera 
del estado y todas han 
expresado que las razones 
de tal reconocimiento 
es el pago de pasivos y la 
disminución sustancial 
del endeudamiento que 
le heredaron porque “con 
descaro se robaban el erario, 
se clavaban los dineros 
públicos y dejaban obras en 

total abandono”.
Ante diputados locales 

e invitados representantes 
de distintos niveles 
de gobierno y sectores 
sociales,  destacó que su 

administración continúa 
restituyendo el daño que 
infligieron gobiernos 
anteriores al dejar obras 
abandonadas y en ruinas 
por 8, 9 y hasta 11 años.

La densa población de 
la ciudad no permite que 
se instalen los dosductos 
incluso para que se 
suministre a Coatepec, 
por lo que de igual forma 
quedaría descartado ese 
municipio vecino, ya que 
el gas sería traído del 
municipio de Emiliano 
Zapata por la avenida 20 de 
Noviembre hasta Circuito 
Presidentes  y "sería un 
destroce de calles" explicó. 

"De por sí hay problemas 
en Monte Magno por una 
apertura por líneas de 
Telmex, destrozaron las 
calles, imagínense tuberías 
de gas pasando por la 
ciudad".

Ahued Bardahuil 
enfatizó en que a ley es 
clara y no se puede permitir 
donde hay poblados densos, 
escuelas o iglesias cerca: "El 
gobernador ya lo ha dicho y 
nosotros sabemos que no es 
posible" insistió. 

 Sobre su posible 
operación en Veracruz-Boca 
del Río, Ricardo Ahued dijo 
que seguramente tienen es 
pacios u que ahí lo ductos 
no afectarían porque son 
zonas rurales.
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Estará dos años al frente 

Sergio Salomón 
Céspedes, gobernador 

sustituto de Puebla

En un lapso de cuatro años, dos 
gobernadores poblanos muertos

Tras reporte de 
desaparición, hallan 

cuerpo del coronel José 
Isidro Grimaldo en Jalisco

AGENCIAS  
Puebla, Puebla 

El Congreso del Estado 
decidió designar 
a Sergio Salomón 

Céspedes Peregrina como 
gobernador sustituto de 
Puebla por los próximos dos 
años, ello, tras la muerte de 
Miguel Barbosa Huerta; por 
lo que, la cita para la toma de 
protesta se llevará a cabo a la 
1:30 de la mañana.

Lo anterior, se llevó 
acabo en sesión ordinaria del 
Congreso Local, donde a más 
de un día del fallecimiento de 
Barbosa Huerta, se designó 
a Céspedes Peregrina para 
concluir los dos años restantes 
de la administración estatal.

De tal forma, Salomón 
Céspedes se convierte en el 
sexto mandatario de Puebla 
del periodo 2018-2024, toda 
vez que fue Martha Erika 
Alonso, Jesús Rodríguez 
Almeida, Guillermo Pacheco, 
Luis Miguel Barbosa, y Ana 
Lucía Hill, que ocuparon 
el cargo, esta última como 
encargada de despacho más 
de 24 horas.

Fue a las 11:10 horas 
que reanudó la sesión, y en 
el punto cinco, el tricolor 
Néstor Camarillo informó 
la solicitud de licencia por 
tiempo indefinido mayor a 30 
días de Salomón Céspedes, la 

SEVERO MIRÓN 
Puebla, Veracruz 

En un lapso de casi 
cuatro años, el vecino 
estado de puebla ha 

padecido la muerte de dos 
gobernadores en funciones y 
un ex gobernador.

Martha Érika Alonso, 
en un accidente aéreo 
y este martes 13 de 
diciembre, Miguel Barbosa 
aparentemente por un 
infarto, lamentablemente 
no pudieron concluir sus 
sexenio.

Llama la atención que 
su deceso ocurre 11 días 
antes del cuarto aniversario 
luctuoso de Martha Érika 

AGENCIAS  
Jalisco

El cuerpo del coronel 
José Isidro Grimaldo 
Muñoz, quien había 

desaparecido el martes 
pasado cuando se dirigía 
de Jalisco a Zacatecas  
fue localizado en 
Guadalajara.

La desaparición del 
coronel se había reportado 
del martes pasado cuando 

cual fue avalada por 34 votos 
a favor, cinco en contra y 0 
abstenciones, y entra en vigor 
a partir del 14 de diciembre 
de 2022.

Será Norberto Bautista 
Lozano, suplente de Salomón 
Céspedes que quedaría en su 
lugar como diputado local 
por el Distrito de Tepeaca.

Pasada la media noche, 
se llevó la votación para 
designar a Salomón Céspedes 
como gobernador sustituto 
de Puebla, por acuerdo de 

los diputados de la Junta de 
Gobierno y Coordinación 
Política. El morenista obtuvo 
38 votos a favor, 1 en contra, y 
0 abstenciones.

Néstor Camarillo, 
mandó a receso y citó a las 
1:30 horas para reanudar 
sesión, y se lleve a cabo la 
toma de protesta de Salomón 
Céspedes.

Eduardo Castillo, al frente 
del Congreso Local

En lugar de Salomón 
Céspedes al frente de la Junta 

de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso Local, 
los diputados determinaron 
que se quede Eduardo 
Castillo López para el 
período de 14 de diciembre 
de 2022 al 14 de septiembre 
de 2024. Con 37 votos a favor 
y tres abstenciones.

Asimismo, se informó 
que el diputado  Eduardo 
Castillo es designado como 
coordinador de la bancada 
de Morena en el Congreso 
Local.

Sergio Salomón 
originario de Tepeaca

Sergio Salomón Céspedes, 
es originario de Tepeaca, y 
hasta hace unos minutos 
se desempeñaba como 
presidente del Congreso 
Local.

El también empresario 
empezó su carrera política 
hace más de 35 años como 
militante del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI).

Fungió como dirigente 

interino del Comité 
Directivo Municipal (CDM) 
en Tepeaca, mientras que 
Juan Carlos Lastiri Quirós 
despachaba en la presidencia 
estatal de forma paralela.

Fue en 2014 su primer 
cargo público, cuando ganó 
en urnas la diputación 
local por el Distrito 13 
con cabecera en Tepeaca, 
incorporándose así a la LIX 
Legislatura como integrante 
de la bancada del PRI.

En enero de 2018, a unos 
meses de concluir su cargo 
como legislador, renuncia 
al grupo parlamentario 
priista para anunciar que 
contendería como candidato 
a la presidencia de su 
municipio natal, abanderado 
por otro partido político.

Céspedes Peregrina ganó 
la alcaldía de Tepeaca en 
las elecciones del 2018, por 
lo que se mantuvo al frente 
del Ayuntamiento hasta los 
primeros meses del 2021.

Antes de concluir su 
gestión de tres años como 
edil, solicitó licencia para 
contender  como diputado 
local de su mismo distrito, 
pero esta vez por Morena.

Por segunda ocasión, ganó 
las elecciones intermedias 
del 2021 y se convirtió en 
legislador por el Distrito 
13 de Tepeaca en la LXI 
Legislatura.

Alonso, política del PAN 
quien lo venció en las 
elecciones estatales de 2018 y 
gobernó Puebla por tan solo 
10 días, porque falleció el 24 
de diciembre del mismo año 
en un accidente aéreo.

Enfermo de diabetes, 
Barbosa murió a los 63 años 
de edad. Alonso tenía 45 
años, cumplidos justo una 
semana antes del desplome 
del helicóptero donde viajaba 
con su esposo Rafael Moreno 
Valle, quien fue gobernador 
de Puebla de 2011 a 2017.

Desde antes de que 
gobernara por 10 días, 
a Martha Érika Alonso 
la perseguía la sombra 
del morenovallismo. Sus 

detractores afirmaban que 
su gubernatura era una 
“herencia conyugal”. La 
duda de fraude electoral y 
las denuncias de corrupción 
en su campaña también 
opacaron su imagen.

La administración 
de Miguel Barbosa 
ensombreció con la muerte 
de Alonso, en parte, porque 
sus declaraciones fueron 
calificadas de insensibles.

En octubre de 2019, ya 
como gobernador de Puebla, 
Barbosa dijo que se tardó 
en llegar al cargo porque 
le robaron la elección en 
2018, pero que Dios ya 
había castigado a quienes le 
quitaron el triunfo.

se dirigía en el trayecto de 
Tlapa, Jalisco, a Zacatecas.

Previamente, las 
autoridades locales 
confirmaron que ya fue 
localizado el vehículo del 
coronel en el municipio de 
Tonalá.

Al localizar el vehículo 
se le apreciaba un medallón 
y un cristal del asiento de 
pasajero rotos.

Se detalló que no se 
aprecian disparos u otras 

huellas de violencia, en el 
vehículo.

Medios locales 
detallaron que existía 
la posibilidad de que 
el coronel hubiera sido 
secuestrado por el crimen 
organizado.

El cuerpo fue localizado 
con huellas de tortura, 
además se encontró el 
teléfono personal del 
mando militar, así como su 
arma de cargo.
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Año 20,  Número 7931 
Papantla, Ver.                                                                                        

Precio $8.00

Inauguran Festival Navideño 

Cuentas claras ante el Pueblo

Más y mejores obras para Zozocolco 

Preparan 204 aniversario luctuoso de Serafín Olarte 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz 

Todo se encuentra listo 
para que este domingo 
18 de diciembre, en 

punto de las 10 de la mañana,  
el alcalde Eric Domínguez 
Vázquez, rinda su Primer 
Informe de Gobierno ante el 
pueblo de Papantla.

Tal y como ha quedado 
ya definido, serán las 
instalaciones del Parque 
Temático Takilhsukut el 
escenario para esta sesión 
solemne de Cabildo.

Pero en tanto se llega 
el momento de detallar 
el estado que guarda la 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

En entrevista con el 
alcalde, Serafín Pérez 
Carmona, informó  que  

durante este primer año de 
gobierno se apoyó a todas las 
colonias sin dejar a un lado 
las comunidades, fueron 52 
acciones que se ejecutaron, 
cumpliendo los compromisos 
con los zozocolquenses.

Serafín Pérez Carmona, 
expresó que durante el primer 
año de administración se dio 
atención al rubro de Seguridad, 
Protección Civil, Limpia 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

El jefe del sector 05 de 
Educación Indígena, 
profesor Cecilio 

Morales Vázquez, mencionó 
que ya están preparando la 
ceremonia del 204 aniversario 
luctuoso del insurgente 
Serafín Olarte.

Destacando que la 
ceremonia se va a realizar 
el 06 de enero de 2023, 
pero es  importante que las 
autoridades educativas y 
municipales se pongan de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones 
del parque temático 
Takilhsukut, se puso 

en marcha el Festival 
Navideño, durante los dos 
días  se van a  desarrollar 
actividades alusivas a 
la época decembrina, 
ofreciendo espectáculos 
diversos para los asistentes.

El Festival Navideño lo 
inauguró  el secretario de 
Turismo, Iván Francisco 
Martínez Olvera, el 
presidente municipal, Eric 
Domínguez Vázquez, la 
titular del DIF Municipal, 
Miriam García Guzmán, el  
tata Gerardo Cruz Espinoza, 
entre otras personalidades 
más.

En su mensaje el alcalde, 
Eric Domínguez, señaló 
estar agradecido por el 
respaldo del Gobierno 
del Estado a través de la 
Secretaría de Turismo, ya 
que con  estas actividades se 
logra reactivar la economía 
de los papantecos y se da  
vida al parque temático 
Takilhsukut, pues es un 
espacio que se debe de 
aprovechar a lo largo de 

todo el año.
Por parte del secretario 

de Turismo, Iván Francisco 
Martínez Olvera, apuntó 
que con el apoyo del 
gobierno municipal se 
pueden lograr grandes cosas,  
como el desarrollo de este 
Festival Navideño, donde se 
van a disfrutar de diversas 
actividades navideñas.

Durante el primer día 
del Festival Navideño,  se 
realizó el concurso de 
ramas, pirotecnia, además 
de la presentación de DJ 
Pato y Uzielito Mix y la 

exhibición de los globos 
aerostáticos, los cuales 
llamaron la atención de los 
asistentes. 

Para mañana jueves, se  
va a presentar el ensamble 
musical Dulce Vainilla, 
ballet de Casa de Cultura 
Papantla, presentación de 
la cantante Karen González, 
cuentacuentos Aníbal 
Hoyos  y la pastorela Entre  
Ángeles y Diablos, sin 
faltar el pabellón artesanal, 
inflables, tren Infantil, 
máquina de nieve, mini 
feria infantil.

administración municipal, 
el alcalde Eric Domínguez 
Vázquez, continúa con 
sus recorridos en colonias 
y comunidades para la 
inauguración de obras y 
supervisión del desarrollo de 
otras tantas.

Cabe citar que previo 
a esta comparecencia 
ante los papantecos, la 
presidenta del  Sistema DIF 
Municipal, Mtra. Miriam 
García Guzmán, rendirá su 
correspondiente informe de 
actividades, ambos eventos 
darán cumplimiento a la 
política de transparencia y 
honradez en el desempeño 
del Gobierno Municipal.

Pública, Alumbrado Público , 
Drenaje y Alcantarillado, entre 
otros más fueron atendidos, 
para ofrecer un mejor servicio 
a la ciudadanía de este Pueblo 
Mágico.

Así mismo, comentó 
que el gobierno del estado 
ha impulsado a Zozocolco 
a nivel turístico, contando 
con el respaldo del secretario 
de Gobierno, Eric Cisneros  
Burgos y el secretario de 
Turismo, Iván Martínez 
Olvera, con el fin de que 
más turistas disfruten de la 
riqueza cultural, artesanal y 
gastronómica. 

Respecto al rubro de 
obra pública, el munícipe, 
Serafín Pérez, dijo que a través 
de los diversos programas 
se aplicaron los recursos 
para mejoras en las vías de 
comunicación, educación, 
introducción de agua potable 
y drenaje, entre otras acciones 
más que vinieron a mejorar 
las condiciones de vida de los 
zozocolquenses.

Por último,  explicó que  su 
gobierno es cercano a la gente 
y busca una mejor calidad de 
vida, mayor bienestar para que 
el municipio de Zozocolco 
brille alto.

caudillo papanteco.
El profesor, Cecilio 

Morales, dijo que se va colocar 
una ofrenda en el monumento 
y se va a leer una semblanza 
del Insurgente Serafín Olarte, 
posteriormente un desfile que 
parte de la calle Rodolfo Curti 
hasta llegar a la explanada del 
Ayuntamiento.

Puntualizó que ya en la 
explanada del Ayuntamiento 
se va a realizar el acto cívico, 
honores a la bandera, donde se 
espera contar con la presencia 
del alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, y los integrantes del 

cabildo.
Por último el jefe del 

sector 05 de Educación 
Indígena, detalló que se  tiene 
confirmada la presencia 
del director general de la 
Academia Veracruzana de la 
Lengua Indígena, profesor 
Eleuterio Olarte Tiburcio, 
presidente del Consejo de 
Voladores, Emilio Francisco 
Dorantes, contando con 
la participación de los 
Voladores, Negritos, Guaguas 
ejecutado por los niños y 
niñas de la Casa de Cultura 
Lázara Meldiú.

acuerdo para  el desarrollo 
de esta actividad, teniendo 

como punto de partida la 
calle Rodolfo Curti esquina 

Alejandro Vega, donde se 
ubica el monumento al 
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AGENCIAS 
QATAR                 

Luis Suárez 
interesa a la 

máquina

No habrá NFL 
en México 

para el 2023
La final de Qatar 2022, será el último 

partido de Messi en un Mundial

Por remodelación del Azteca 

AGENCIAS                                          
Buenos Aires, Argentina 

El astro Lionel Messi 
anunció el martes luego 
de la goleada 3-0 del 

seleccionado de futbol de 
Argentina sobre Croacia que 
la final que jugará el domingo 
será su último partido en un 
Mundial.

"Siento mucha felicidad, 
poder conseguir esto, terminar 
mi recorrido en los Mundiales 
jugando mi último partido en 
una final", dijo Messi al Diario 
Deportivo Olé luego de la 
victoria.

Argentina, campeón del 
mundo en 1978 y 1986, definirá 
el título el domingo con el 
ganador de la otra semifinal 
que disputarán el miércoles 
Francia y Marruecos.

"Son muchos años para el 
siguiente y no creo que me dé. 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

Tras finalizar su paso 
en Nacional de 
Uruguay, Luis Suárez 

es agente libre y hay dos 
clubes interesados en su 
fichaje: Cruz Azul e Inter 
de Miami, según medios 
nacionales charrúas. 

En la Noria buscan dar 
el ‘bombazo’ del Clausura 
2023 al hacerse de los 
servicios del Pistolero, pero 
no hay nada concretado. 

En la puja está el Inter 
de Miami, club de la MLS. 
Los estadounidenses han 

En un electrizante encuentro de principio a fin, 
la selección de Francia, la Campeona del Mundo 
eliminó a Marruecos y ahora va a la final contra 

Argentina, el próximo domingo.
Marruecos pudo ganar porque tuvo varias llegadas 

con peligro de gol, pero no pudo concretar.
Francia anotó su primer gol en los primeros minutos 

del partido y durante el segundo tiempo Marruecos 
dominó el encuentro, pero en un contra golpe vino 

Francia se impone 2-0 y está en la gran final del mundial  
de Qatar 2022 y se enfrentará a Argentina 

"Son muchos años para el siguiente; no creo que me dé"

¡Se acabó 
el sueño de 
Marruecos! 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

El Estadio Azteca no 
recibirá juego de la NFL el 
siguiente año debido a las 

remodelaciones que se realizarán 
en el ´Coloso de Santa Úrsula’ de 
cara a la Copa del Mundo albergará 
en 2026 junto con Estados Unidos 
y Canadá.

El vicepresidente ejecutivo 
de la NFL, Peter O'Reilly, dio 
a conocer este miércoles que 
no habrá partido de la NFL en 
México en la temporada 2023, lo 
que probablemente llevará a que 
se hagan dos juegos en Alemania la 
siguiente campaña.

Pese a que el contrato de la 
NFL con nuestro país aún tenía 
contemplado un juego más, aún 
no se sabe qué pasará con él, sin 
embargo, el deseo de la liga es 
poder volver para 2024.

Este será el segundo encuentro 
de futbol americano cancelado en 
la CDMX, luego de que, en el 2018, 
la NFL decidió no aterrizar en 
tierras azteca debido al mal estado 
en el que se encontraba el césped, 
pues había albergado múltiples 
concierto y juegos de futbol, por 
lo que los Rams enfrentaron a 
los Jefes en el Coliseum de Los 
Ángeles.

puesto las cartas sobre 
la mesa, aunque el ex de 
Barcelona declaró hace 
meses que aún no tenía 
pensado su paso por el 
balompié de las barras y las 
estrellas. 

Según cifras de 
Transfermarkt, Suárez 
tiene un valor de 5 millones 
de euros a sus 35 años. 

Cabe recordar que La 
Máquina trató de fichar 
a Edison Cavani hace un 
tiempo. No obstante, el 
charrúa aún no quería dejar 
la competición del Viejo 
Continente y se quedó en 
el Valencia.

el segundo tanto que aniquiló moralmente a los  
africanos.

Por segundo mundial consecutivo, Francia luchará 
por levantar la copa del mundo. Los actuales campeones 
nuevamente llegan a la final y enfrentarán a Argentina 
en busca de levantar el bicampeonato.

Tremendo lo que está logrando Francia, a pesar 
de todas las bajas que tuvieron antes de iniciar la 
competencia, están nuevamente peleando por el título.

Y terminar de esta manera, es 
lo máximo", añadió el capitán 
del seleccionado.

Messi, de 35 años, se 
encuentra disputando en 
Qatar su quinto Mundial, 
con lo cual superó los cuatro 
de Diego Maradona y Javier 
Mascherano y se convirtió 
en el futbolista argentino con 
más participaciones en la 
competencia.

Con su quinto gol en 
el torneo, La Pulga superó 
además a Gabriel Batistuta 
como máximo artillero de la 
Albiceleste en las Copas del 
Mundo con 11 tantos.

"Está bien todo eso (los 
récords), pero lo importante 
es poder conseguir el objetivo 
grupal que es lo más lindo 
de todo. Estamos a un pasito, 
después de pelearla mucho, y 
vamos a dar el máximo para 
intentar que esta vez se dé", 

completó Messi.
Messi lideró al equipo en 

el triunfo del martes frente a 
Croacia, que motivó a miles 
de hinchas a salir a las calles 
de Argentina, con camisetas, 
banderas y bocinazos para 

celebrar el pase a la sexta final 
mundial que disputará la 
selección nacional.

“La verdad que estuvimos 
esperando mucho tiempo para 
que se dé de vuelta", dijo Martín 
Duarte en el mítico Obelisco, 

en el centro de Buenos 
Aires. "Las finales que 
perdimos cuantos 
años las lloramos, pero 
estamos acá de vuelta, 
una nueva final y feliz, 
emocionado.”

El triunfo 3-0 ante 
Croacia con un gol de 
penal y dos asistencias de 
Messi para un doblete de 
Julián Álvarez pondrá al 
seleccionado argentino 
en un juego por el 
título luego de ocho 
años, cuando cayó ante 
Alemania en el Mundial 
de Brasil en 2014.

Conquistar el 
título mundial elevaría 
a Messi, siete veces 
ganador del Balón de 
Oro, al estatus mítico 
que disfruta el fallecido 
Diego Maradona en 
Argentina.
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Izauneta sin piedad 
ante Pingüinos 

Lobos Farmacia Paris 
gana como local

Convocan al torneo del pavo 
en el voleibol de playa

SA DE CVEditorial
Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

La escuadra de Izauneta 
no tuvo piedad 
en su encuentro 

correspondiente al torneo 

EDWIN GONZÁLEZ 
Papantla, Veracruz        

Los campeones de 
la categoría master 
especial en la liga 

municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica 
lograron sumar una nueva 
victoria en su andar en 
este torneo, logrando 
imponerse ante la colonia 
Cazones Familia Bustos con 
imponente 3-0 en el estadio 
Tlahuanapan de Papantla 
Veracruz.

A pesar del buen 
momento que vivía 
en el torneo el plantel 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

Se lanzó oficialmente 
la convocatoria para 
llevar a cabo la edición 

2022 del torneo del pavo en 
la liga de voleibol de playa 
de Poza Rica, siendo la cacha 
de arena del andador de la 
colonia México la sede para 
este tradicional certamen. 

Este torneo es  
coordinado por la liga de 

de futbol sub18 de la liga de 
futbol 7 elite FlagFut de Poza 
Rica, derrotando a sus rivales 
en turno, el plantel de los 
Pingüinos al son de 12-0 en 
esta cancha deportiva.

Las jugadas serian 

dominadas desde un 
principio por el cuadro 
de Izauneta, quienes 
rápidamente abrieron la 
cancha para poder manejar 
a su gusto el ritmo del 
partido, siempre buscando 

la portería rival y exhibiendo 
a la defensa de los Pingüinos 
en todo momento.

Ángel Gael Moreno 
comandaría la fiesta de goles 
para el cuadro de Izauneta 
anotando un total de cuatro 

goles en el partido, mientras 
que otro elemento que 
destaco a la ofensiva sobre 
el césped sintético seria el 
jugador Neri Flores quien se 
despachó con tres tantos.

Otros tres goles serian 

cosechados por el jugador 
Irving Herrera, mientras que 
con un gol aparecerían Josué 
González y Carlos Gómez 
para dejar las cosas 12-0 
en esta jornada del futbol 
juvenil de la liga FlagFut.

de la colonia Cazones 
Familia Bustos, logrando 
importantes victorias y 
anotado una buena cantidad 
de goles en cada uno de sus 
partidos, en esta jornada 
terminarían por ser goleados 
por los campeones Lobos 
Paris quienes mostraron 
su superioridad sobre la 
cancha.

Miguel Ángel “Bona” 
Cerecedo fue quien abrió el 
marcador en este encuentro 
colocando el 1-0 a favor de 
los Lobos Farmacia Paris 
en este compromiso apenas 
al minuto 9 del mismo, 
mientras que este elemento 

sería el que puso el 2-0 para 
los campeones tras otra 
buena jugada colectiva al 
minuto 20 de la primera 
parte.

Para el complemento, 
la colonia Cazones Familia 
Bustos buscaría hacer algo 
en la cancha pero una vez 
más, seria superado por 
los Lobos Paris quienes 
encontraron el 3-0 con tanto 
de su goleado César Ulises 
Rivera Garza, anotación 
que terminaría por 
sentenciar este compromiso, 
llevándose las tres unidades 
en esta jornada del futbol de 
veteranos de Poza Rica.

voleibol de playa de Poza 
Rica y el Club Deportivo 
FNERRR, mismo que se 
llevará a cabo en un total 
de tres categorías en dos 
intensos días de actividad 
en el escenario deportivo 
antes mencionado en esta 
ciudad de Poza Rica.

Las categorías en 
los que los planteles 
podrán inscribirse serán 
la categoría infantil, la 
categoría mixta de primera 

y mixta de segunda, 
mientras que la fecha del 
torneo será el próximo 17 y 
18 de diciembre, mismo que 
tendrá una gran cantidad de 
equipos de gran calidad.

Para mayor información 
pueden comunicarse al 
número 7821314705, para 
poder confirmar lugar en 
el torneo que premiará con 
pavos y medallas, así mismo 
el costo de inscripción será 
de 300 pesos por equipo.
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A nueve meses de ser diagnosticado con afasia 
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Karime se despide de Acapulco Shore 
y anuncia que se canceló su boda

Bruce Willis reaparece en redes sociales 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

El pasado martes 13 de 
diciembre, se realizó un 
evento para despedir 

a lo grande a una de las 
integrantes más queridas 
de ‘Acapulco Shore’ y quien 
ha estado en todas sus 10 
temporadas, Karime Prindter.

Desde el inicio de la 
temporada 10, Karime 
sorprendió con la noticia 
de que esta sería su última 
temporada del reality pues 
le habían entregado el anillo 
de compromiso y el próximo 
año llegaría al altar.

Con esto en mente, 
en el último episodio se 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

A finales de marzo de 
este año, el mundo 
del espectáculo y 

fans se conmocionaron al 
enterarse que Bruce Willis 
dejaba la actuación tras ser 
diagnosticado de afasia, es 
una enfermedad cognitiva 
que afecta el lenguaje, 
causando la pérdida de la 
capacidad de expresar y 
comprender el habla. 

Debido a esta situación, 
la familia del actor 
estadounidense se ha 
mostrado muy preocupada, 
ya que al parecer la afasia 
ha deteriorado al actor más 
rápido de lo esperado. Según 
el sitio RadarOnline tanto la 
exesposa de Bruce, la actriz 
Demi Moore, como Emma 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Pese a su sorpresivo 
regreso como 
Superman en la 

película 'Black Adam', 
Henry Cavill confirmó 
que no regresará más 
como el 'Hombre de 
Acero'. Sin embargo, 
quedó la puerta abierta 
a que puedan "trabajar 
juntos en el futuro" con 
James Gunn.

Por medio de 
Instagram, publicó un 
comunicado en que 
asegura que, tras una 
junta con James Gunn y 
Peter Safran, se cierra este 
ciclo en el Universo de 
DC para el actor.

"Después de que el 
estudio me dijera que 
anunciara mi regreso 
en octubre, antes de su 

Henry Cavill no 
regresará como 

Superman
contratación, esta noticia no 
es la más fácil, pero así es la 
vida", contó el actor.

Hace algunas semanas, 
Gunn y Safran tomaron las 
riendas como parte de la 
reconstrucción del Universo 
Cinematográfico de DC 
Studios, lo cual compaginó  
con el cambio de dirección 
de Warner Bros, que se 
fusionó con Discovery. Desde 
entonces, la única constante 
ha sido el cambio en las 
adaptaciones de cómics de la 
productora.

"James y Peter tienen un 
universo que construir. Les 
deseo a ellos y a todos los 
involucrados con el nuevo 
universo la mejor de las 
suertes y la más feliz de las 
fortunas", externó Cavill 
sobre la situación.

El actor cerró su 
ciclo como Clark Kent 
agradeciendo a quienes 
han estado a su lado y lo 

han apoyado durante este 
tiempo, en el que actuó en 

cuatro películas para DC.
"Mi turno de usar la 

capa ya pasó, pero lo que 
representa Superman 

nunca pasará. Ha sido un 
viaje divertido con todos 
ustedes, hacia adelante y 
hacia arriba", concluyó el 
actor.

Por medio de Twitter, 
James Gunn dio a 
conocer que él y Peter 
tienen "información 
emocionante sobre 
nuestros primeros 
proyectos a principios del 
nuevo año". Entre ellas, 
asegura que el Superman 
de su universo estará en 
una "etapa anterior de la 
vida" de Clark Kent, razón 
por la que Cavill no podría 
ser su intérprete,

"Entre los que están en 
la lista está Superman. En 
las etapas iniciales, nuestra 
historia se centrará en 
una parte anterior de la 
vida de Superman, por lo 
que el personaje no será 
interpretado por Henry 
Cavill", explica.

pues yo también pensaba 
que me iba a casar… como 
dicen en Colombia... bailó. 
Pues me cortó horrible en la 
temporada”, reveló en una 
entrevista.

‘La Matrioshka’ 
comentó también lo que ha 
reflexionado al respecto y 
dejó claro que no quiere verlo 
más, “vienen más cosas para 
mi vida. Yo ahorita no quiero 
saber más de él”, sentenció.

Él era el prometido 
de Karime; se conoció su 
identidad en el último 
capítulo de la temporada 10 
de Acapulco Shore.

Sobre las razones del 
rompimiento, Karime contó, 
“Yo me porté mal, él también 

se portó mal y ahorita pues él 
tenía otros intereses, me lleva 
diez años. Yo ahorita quiero 
triunfar, quiero trabajar, 
quiero seguir haciendo  
cosas”.

Al mismo tiempo, Karime 
concluyó diciendo, “Lo amo, 
lo adoro, pero vamos al next 
level, al siguiente escalón”.

En el evento de despedida 
a Karime, exshores como 
Jawy, Fernando y Chile no 
pudieron faltar, mientras 
que también reaparecieron 
otros como Gaby, Nikki y 
Víctor; además Dania y Jey se 
reencontraron. Integrantes de 
las más recientes temporadas 
9 y 10 también estuvieron 
presentes.

conoció por fin la identidad 
de su novio luego de tanta 
expectativa al respecto, y 
mientras abandonaba la casa 
shore junto a él, Karime se 
despidió diciendo a su estilo, 
“voy saliendo de la casa 
shore y la vida me invade de 
recuerdos. Desde la primera 
vez que llegué, santa, teta, sin 
ch*chis, y hoy salgo como la 
verdadera Matrioshka, como 
la duquesa, como la reina 
del exceso. Y solo les puedo 
decir… ¡saludcita de la buena! 
Y ¿saben qué? La torera ya se 
va”.

 Sin embargo, en la 
alfombra del evento, Karime 
ahora sorprendió al decir 
que la boda se canceló, “no, 

Heming actual pareja 
del famoso,  temen que la 
enfermedad pueda acabar 
con la vida del intérprete de 
‘Duro de Matar’.

Es por eso que a raíz 
del diagnóstico, Moore, 
se acercó mucho más al 
actor, quien también ha 
optado por refugiarse en 
su familia y alejarse de las 
redes sociales. Ahora,  Bruce 
Willis acaba de reaparecer 
en varias fotografías junto a 
su pareja, Emma Heming, su 
esposa ex Demi Moore, sus 
cinco hijas y Pilaf, un perro 
chihuahua que es la mascota 
familiar.

Debido a esta situación 
la familia del actor 
estadounidense se ha 
mostrado muy preocupada 
ya que al parecer la afasia 
ha deteriorado al actor más 

rápido de lo esperado.
A través de su cuenta 

de Instagram, Tallulah 
Willis, hija del actor, publicó 
una fotografía en la que 
figura con sus padres y 
su mascota. En ella se ve 
a Bruce utilizando una 
camisa a cuadros y mirando 
detenidamente a Pilaf. 
Mientras, Demi y Tallulah 
sonríen frente a la cámara.

“La comunicación de 
rayo láser entre Pilaf y papá 
es impresionante. Amo a 
mis padres y a mi familia”, 
escribió en el pie de foto la 
hija de Willis.

En tanto, la actriz Demi 
Moore también publicó 
en su cuenta de Instagram 
otras fotografías en las que 
aparece el protagonista de 
Duro de Matar.

Una afección neurológica 

que provoca la pérdida de 
la capacidad de expresarse 
o comprender el lenguaje 
escrito o hablado y, por tanto, 
le impide llevar a cabo su 
profesión con normalidad.

En ellas se aprecia al actor 
sonriendo y compartiendo 
junto a todas sus hijas, así 
como también una imagen 
en que le toma la mano a 
Emma Heming, su actual 
esposa.

Hace poco, una fuente 
contó al sitio Radar que la 
situación de salud de Bruce 
no es nada alentadora en el 
corto plazo: “Bruce no puede 
decir mucho, y no parece 
que esté captando mucho de 
lo que dicen los demás”.

“Hay días en los que ven 
destellos del viejo Bruce, 
pero son breves y distantes 
entre sí (..) Parece que se 

está alejando cada vez más 
de ellos, y eso les rompe el 
corazón”, contó esa persona 
a Radar.

Cabe destacar que en 

la actualidad no existe 
un tratamiento que cure 
la afasia, pero sí puede 
ser tratada con la terapia 
fonoaudiológica.
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Adam Sandler recibirá el 
Premio Mark Twain 2023

Stephen tWitch Boss, excopresentador 
de Ellen DeGeneres, se suicidó

Encabeza las ventas de libros electrónicos 
en Rusia ‘1984’ de George Orwell

AGENCIAS  
Ciudad De México 

A lo largo de los años, 
el Premio Mark 
Twain de humor 

estadounidense ha recaído 
en luminarias como Richard 
Pryor, Carl Reiner, Whoopi 
Goldberg, Billy Crystal, 
George Carlin y Ellen 
DeGeneres. El próximo 
año, será para el tipo que nos 
hizo reír a carcajadas como 
Happy Gilmour.

El Centro John F. 
Kennedy para las Artes 
Escénicas dijo el martes que 
Adam Sandler recibiría el 
prestigioso premio en una 
gala el 19 de marzo.

“Adam Sandler ha 
entretenido al público 
durante más de tres décadas 
con sus películas, música 
y su permanencia como 
miembro favorito del elenco 
de 'SNL'”, dijo la presidenta 
del Centro Kennedy, 
Deborah F. Rutter, en un 
comunicado. “Adam ha 
creado personajes que nos 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

El bailarín Stephen 
tWitch Boss, que 
alcanzó la popularidad 

como copresentador del 
programa de televisión de 
Ellen DeGeneres, se suicidó 
a los 40 años, informó este 
miércoles la revista People.

La esposa de Boss, la 
también bailarina Allison 
Holker Boss, de 34 años, 
confirmó a la publicación la 
muerte de su marido.

«Es con el mayor pesar 
que tengo que compartir que 
mi esposo Stephen nos ha 
dejado”, dijo Holker Boss.

“Stephen iluminaba cada 
habitación en la que entraba. 
Valoraba la familia, los 
amigos y la comunidad por 
encima de todo lo demás”, 
rememoró su esposa.

han hecho reír, llorar y llorar 
de la risa”.

El actor y comediante de 56 
años, que este año protagonizó 
la bien recibida comedia 
dramática de baloncesto de 
Netflix Garra, ha creado una 
lista de películas divertidas, 
como Happy Gilmor, Billy 
Madison, Son como niños, Un 
papá genial, Golpe bajo y El 
aguador.

Su papel como Howard 
Ratner en Diamantes en 
bruto le valió a Sandler 
varias nominaciones y 
premios, incluido ganar el 
National Board of Review y el 
Independent Spirit Award.

¿Qué es el Premio Mark 
Twain?

Su nombre hace referencia 
al humorista de siglo XIX 
Mark Twain y se entrega a 
las personas que "han tenido 
un impacto en la sociedad 
estadunidense de manera 
similar" a él. Este premio es 
presentado por el Centro John 
F. Kennedy para las Artes 
Escénicas anualmente desde 
1998.

considerada la precursora de 
‘1984’ y ‘Un mundo feliz’ de 
Aldous Huxley.

En 1945 el novelista 
británico, que se desencantó 
con el comunismo durante 
la Guerra Civil española, ya 
había publicado “Rebelión 
en la granja”, una brutal 
sátira del estalinismo.

El líder ruso, Vladímir 
Putin, reformó en 2020 
la Constitución rusa para 
retirar los límites a los 
mandatos presidenciales, 
por lo que podría seguir en el 
poder hasta 2036.

Desde finales del pasado 
año el Kremlin ha perseguido 
a la oposición democrática, 
la prensa independiente y las 
organizaciones de derechos 
humanos, y desde el inicio 
de la intervención militar ha 
acallado cualquier atisbo de 
protesta contra la campaña 
militar en Ucrania.

Según los más recientes 
sondeos, más de la mitad de 
los rusos abogan ahora por 
entablar negociaciones de 
paz con Ucrania.

“Decir que dejó un legado 
sería quedarse corto, y su 
impacto positivo seguirá 
sintiéndose”, continuó 
Holker Boss, quien pidió 
privacidad para ella y sus tres 
hijos.

La bailarina cerró su 
comunicado con un mensaje 
dirigido a su esposo, a quien 
conoció en el programa de 
baile “So You Think You Can 
Dance”: “Stephen, te amamos, 
te echamos de menos, y 
siempre me reservaré el 
último baile para ti”.

Boss alcanzó la fama como 
concursante del programa de 
la MTV “The Wade Robson 
Project” antes de convertirse 
en finalista en “Star Search”.

También fue concursante 
en “So You Think You Can 
Dance” en 2008, donde 
acabó en segundo puesto en 
la cuarta temporada, para 

más tarde regresar como 
uno de los bailarines estrella. 
Además, fue jurado en el 
retorno del programa en 
2022.

En 2014, “tWitch” se unió 
a “The Ellen DeGeneres 
Show” como dj invitado, para 
convertirse en copresentador, 
e incluso llegar a ser 
coproductor ejecutivo en 
2020.

Junto a Holker Boss 
copresentó las docuserie de 
Disney “Fairy Tale Wedding”. 
Además, hizo apariciones 
en películas y series como 
“Magic Mike XXL”, “Modern 
Family” y “Step Up All In”.

En las redes, Boss solía 
publicar videos cómicos de 
danza junto a su esposa, en 
los que a veces aparecían 
sus hijos: Zaia, de 3 años; 
Maddox, de 6, y Weslie,  
de 14.

AGENCIAS  
Rusia

La novela ‘1984’ de 
George Orwell 
encabeza la lista de 

ventas de libros electrónicos 
en Rusia en la categoría de 
ficción, según informó el 
servicio LitRes.

Las ventas de ‘1984‘ se 
han disparado en un 45 por 
ciento este año, coincidiendo 
con el inicio en febrero de la 
“operación militar especial” 
rusa en Ucrania.

Esta distopía publicada en 
1949 describe una sociedad 
opresora en la que un Gran 
Hermano controla hasta el 
último detalle de la vida de 
sus habitantes, lo que muchos 
consideraron una crítica 
feroz a la Unión Soviética.

Aunque prohibida en la 
URSS, ‘1984’ fue editada en 
los años 60 del siglo 20 como 
“samizdat” (publicación 
clandestina) y fue muy 
popular entre la disidencia 
soviética.

En los informes del KGB, 
Orwell figuraba como uno 
de los escritores más críticos 

con el sistema totalitario 
soviético.

Orwell reconoció ser 
un gran admirador del 

ruso Yevgueni Zamiatin y 
su obra ‘Nosotros’ (1921), 



 

Evadió la justicia 

Muere motociclista al estrellarse con 
camión cañero en Carlos A. Carrillo

Ejecutan a pareja y menor queda herido 
tras ataque armado en Martínez de la Torre 

Hallan un 
embolsado 

en Martínez 
de la Torre

ALEJANDRO ÁVILA 
Carlos A. Carrillo, Veracruz 

Durante las primeras 
horas de este miércoles 
un motociclista perdió 

la vida tras estrellar su unidad 
con un camión cañero a 
la altura del municipio de 
Carlos A. Carrillo.

Los hechos ocurrieron 
en la carretera federal 175 
Cosamaloapan - Alvarado 
a la altura del mencionado 
municipio, dónde se 
menciona que el camión 
de carga se encontraba mal 
estacionado.

De acuerdo con los 
primeros reportes, la poca 
visibilidad y la falta de luz de la 

ARTURO ESPINOZA  
Martínez de la Torre, Veracruz 

Un hombre y una 
mujer fallecieron tras 
ser atacados a balazos 

en una estética en la colonia 
Luis Donaldo Colosio, 
municipio de Martínez de la 
Torre; el hijo de la agraviada 
quedó gravemente lesionado. 

ARTURO ESPINOZA 
Martínez de la Torre, Veracruz  

Un cuerpo fue 
e n c o n t r a d o 
envuelto en 

plástico y cinta en el 
muro de contención, en la 
colonia Francisco Zarco, 
municipio de Martínez de 
la Torre.

El hallazgo se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando vecinos de la 
galería filtrante de la 
Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz, 
pidieron auxilio al 
número de emergencias 
911.

Los testigos 
mencionaron que salía 
un olor fétido intenso de 
un montón de basura a un 
costado del citado muro.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal, quienes a su arribo 
confirmaron que se trataba 
de un cadáver envuelto en 
plástico y cinta.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
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del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del hallazgo.

La fuente indicó que se 
desconoce la identidad y 
sexo del cuerpo, mismo que 

fue trasladado al Servicio 
Médico Forense donde se 
espera que sea identificado.

El hecho se registró la 
noche del martes, cuando 
sujetos armados llegaron a 
una estética ubicada en el 
bulevar Patricio Chirinos. 

En el lugar, los agresores 
dispararon hacia el local, 
donde se encontraba un 
hombre, una mujer y el hijo 
de ella, de 8 años de edad. 

Tras disparar los 

agresores huyeron con 
rumbo desconocido, 
mientras que la pareja 
quedaba sin vida, y el menor 
gravemente lesionado. 

Testigos solicitaron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Municipal y paramédicos de 
la Cruz Roja. 

Los socorristas 
confirmaron el deceso de la 
mujer y el hombre, mientras 
que el menor fue trasladado 
al Hospital Civil. 

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
minutos después tomó 
conocimiento de ambos 
decesos. 

Posteriormente se ordenó 
el levantamiento y traslado 
de los cadáveres al Servicio 
Médico Forense; nada se sabe 
de los asesinos. 

unidad de carga, provocó que 
el motociclista se impactara 
en la parte trasera.

Paramédicos de SAMUV 
de Cosamaloapan llegaron 
al lugar de los hechos tras el 
llamado de emergencia, pero 
solo pudieron constatar que 
el sujeto identificado como 
Juan Jaime Ugalde, ya no 
contaba con signos vitales.

Peritos tomaron 
conocimiento de lo 
sucedido y realizaron las 
diligencias correspondientes 
e integraron una carpeta de 
investigación. 

Por algunos minutos la 
vía de comunicación estuvo 
cerrada, hasta que efectuaron 
el levantamiento del cuerpo.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Cuitláhuac, Veracruz           

Un trailero falleció 
tras volcar su unidad 
a un costado de la 

carretera federal Córdoba-
Veracruz, a la altura de 
la localidad El Faisán, 
municipio de Cuitláhuac.

El accidente se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando el tráiler Kenworth, 
placas de circulación 84S1, 
propiedad de la empresa 
MG se trasladaba sobre la 
citada carretera.

Sin embargo, al llegar 
a la altura del kilómetro 
52 se salió de la carretera 
volcándose, por lo que 
testigos pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911.

El apoyo fue canalizado a 
la Guardia Nacional, quienes 
a su arribo confirmaron el 
deceso del tráiler.

La zona fue acordonada 

ARTURO ESPINOZA 
Martínez de la Torre             

A una semana de ser 
hallada abandonada 
en una caja de 

zapatos, la bebé falleció 
internada en el Hospital 
Civil, en la ciudad de 
Martínez de La Torre.

La fuente indicó que la 
recién nacida se encontraba 
en una incubadora en el 
mencionado nosocomio 
ya que presentaba 
complicaciones de salud.

Debido a que no logró 
superar su estado de salud, 

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz             

Un exluchador fue 
herido a balazos en 
la colonia Colorines, 

municipio de Córdoba; nada 
se sabe de los agresores.

El hecho se registró la 
tarde de este miércoles, 
cuando el ex luchador Julio 
Hernández, de 43 años de 
edad, alias “El Destroyer”, 
estaba sentado en la esquina 
de la avenida 1 y la calle 
Agustín de Iturbide.

En esos momentos llegó 
un sujeto armado a bordo 
de una motocicleta, quien 
le disparó varias veces al 
exluchador para luego huir.

Vecinos pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a elementos de la 
Policía Estatal y paramédicos 
de la Cruz Roja.

Los socorristas atendieron 
al agraviado, para después 
trasladarlo a un hospital, 
siendo acordonada la zona 
donde más tarde personal 
de la Fiscalía General del 
Estado recabó indicios sobre 
el ataque.

Nada se supo de los 
agresores.

Intentan ejecutar a 
exluchador en Córdoba

Muere bebé abandonada en caja de 
zapatos en Martínez de la Torre 

Trailero muere en 
volcadura en Cuitláhuac

la bebé quien estaba bajo 
custodia del DIF municipal 
falleció este día miércoles.

Hasta el momento se 
desconoce la identidad de 
su progenitora, por lo que 
las autoridades continúan 
las investigaciones 
pertinentes.

Cabe recordar que 
el hallazgo se registró 
la mañana del pasado 
miércoles 7 de diciembre, 
cuando personas que 
caminaban sobre la calle 
Parque del Lago, de la citada 
colonia se percataron que 
había una caja de zapatos 

y dentro de ésta un recién 
nacido.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo 
paramédicos de la Cruz 
Roja.

Los socorristas 
atendieron al recién nacido, 
para luego trasladarlo al 
Hospital Civil donde quedó 
bajo vigilancia médica.

La fuente indicó que las 
primeras investigaciones 
señalan que una mujer dejó 
abandonado al bebé tras 
bajar de un taxi y huir.

y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 

conocimiento del deceso.
Minutos después 

la autoridad ordenó el 

levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.
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ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz  

Momentos de 
tensión y pánico 
vivieron decenas 

de personas que se 
encontraban al interior 
del centro comercial Las 
Américas ubicado en el 
municipio de Boca del Río.

Una estampida 
proveniente de las salas de 
cine alertó al resto de los 
visitantes al mencionado 
centro comercial; pues 
entre su estrés, gritaban 
qué había disparos al 
interior de las salas del 
Cinépolis.

Personal de la empresa 
de cines realizó el llamado 
de auxilio al número 911, 
activándose un fuerte 
operativo alrededor del 
centro comercial.

Elementos de la Policía 
Naval, Fuerza Civil y 
Secretaría de Seguridad 
Pública arribaron al 
sitio y detuvieron a un 
sujeto presuntamente 

BENJAMÍN PORTILLA 
Poza Rica, Veracruz 

Una mujer resultó 
lesionada en un 
aparatoso choque 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un solitario 
delincuente cometió 
un robo a una tienda 

de autoservicio OXXO 
y agredió con un arma 
de fuego al dependiente; 
elementos policíacos no 

Caos en Plaza Américas 
de Boca del Río por  

sujeto armado en cine

Mujer lesionada en choque 

Delincuente atraca un OXXO

Se encontraron en el estacionamiento de una plaza comercial 

Roba dinero, licor y cigarros

Jueves 15.12.2022

responsable de detonar 
un arma de fuego; aunque 
esto no ha sido confirmado 
por ninguna autoridad, 
ya que no se encontraron 
casquillos en el sitio.

Paramédicos de 
Bomberos Conurbados 
asistieron a brindar apoyo 
a las personas que salieron 
con crisis nerviosa, no 
solo de los cines, sino 

de comercios aledaños, 
mismos que al escuchar los 
gritos bajaron sus cortinas 
y resguardaron a sus 
compradores.

Minutos más tarde el 
alcalde de Boca del Río 
Juan Manuel Unanue, 
confirmó a través de redes 
sociales que la persona 
detenida tenía posesión de 
un arma falsa.

entre un automóvil 
particular y una motocicleta 
que se encontraron en el 
estacionamiento de una 
conocida plaza comercial.

Este hecho se dio la tarde 

del miércoles, en la plaza que 
se encuentra en la carretera 
Poza Rica- Cazones hasta 
donde llegaron elementos 
de la policía estatal.

Los uniformados vieron 
que la mujer se quejaba de 
dolor en diferentes partes 
de su cuerpo, por lo que 
solicitaron una ambulancia, 
siendo la unidad del 
ayuntamiento la que acudió 
al llamado.

La lesionada fue llevada 
al hospital San José luego 
de que interviniera el 
ajustador de la aseguradora 
contratada por el automóvil 
presuntamente responsable, 
el cual era un río de la marca 
Kia de color azul, el cual era 
conducido por una mujer.

La conductora del 
Río, sufrió una crisis 
nerviosa por el episodio 
vivido pero fue atendida 
por los paramédicos del 
ayuntamiento.

pudieron capturarlo y este 
se dio a la fuga.

Fuentes de la Policía 
Municipal dan a conocer que 
estos hechos se registraron 
en la tienda mencionada 
ubicada en la calle Vicente 
Guerrero esquina con la 
calle Álvaro Obregón, de 
la colonia Centro, de esta 

localidad.
En el lugar se dio a 

conocer que un sujeto 
ingresó al establecimiento 
y haciéndose pasar 
como cliente, y golpeó 
al dependiente, 
posteriormente se apoderó 
de dos botellas de licor, dos 
paquetes de cigarros y 5 mil 

pesos en efectivo.
El encargado del 

establecimiento dijo que 
apenas se cometió el robo 
solicitó el apoyo de los 
elementos policíacos pero 

para cuando arribaron, 
el ladrón ya se habían 
dado a la fuga con rumbo 
desconocido.

Los uniformados 
dieron a conocer que en 

virtud de que no pudieron 
capturar al delincuente la 
parte agraviada tendrá que 
interponer una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.
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Motociclista herido 
en fuerte choque

Sólo daños en aparatoso choque 

Juez Federal ordena 
liberar a detenido

Paramédicos de Cruz Ámbar atendieron al lesionado

Desechó cargos y evidencias; al parecer fueron "plantadas" por los marinos 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

La persona que 
fue detenida por 
elementos de la 

Marina el pasado 11 de 
diciembre del presente año 
fue liberado por un Juez 
Federal al no encontrar 
elementos suficientes de su 
presunta culpabilidad.

En el comunicado 
emitido por la Marina en 
relación a los hechos se 
mencionó que el conductor 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Cuantiosos daños 
materiales es el saldo 
de un aparatoso choque 

entre una camioneta y un 
automóvil compacto; es de 
mencionar que las unidades 
quedaron a disposición 
de las autoridades de 
vialidad para los trámites 
correspondientes.

Este accidente ocurrió 
en la carretera Tuxpan 
Tamiahua a la altura de 
la calle 23 de noviembre, 
de la unidad habitacional 
Alfonso Arroyo Flores, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de la Policía 
Municipal.

En el lugar chocaron, una 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer que 
conducía una 
camioneta en el 

bulevar de esta localidad 
chocó con un motociclista y 

le provocó diversas lesiones 
en el cuerpo por lo que tuvo 
que ser hospitalizado.

Estos hechos se registraron 
en el bulevar Demetrio 
Ruiz Malerva esquina con 
la calle Río Tecolutla, del 
fraccionamiento Jardines, 

de esta localidad sitio a 
dónde acudió personal de 
Cruz Ámbar para atender al 
lesionado.

Las unidades que 
participaron en el percance 
son una camioneta marca 
Honda tipo CRV, color azul, 

con placas de circulación 
YAC509A del estado de 
Veracruz, conducido 
por Genoveva N., de 49 
años, con domicilio en el 
fraccionamiento Jardines de 
Tuxpan.

Así como una motocicleta 

marca Italika tipo DT150, 
color blanco, sin placas 
de circulación conducida 
Irving N., de 20 años,  
quién resultó con lesiones 
al ser impactado por la 
camioneta.

Fueron elementos de 

Tránsito Municipal quiénes 
tomaron conocimiento y 
enviaron las unidades al 
corralón para los trámites 
correspondientes. Es de 
mencionar que el estado de 
salud del lesionado es estable 
y fuera de peligro.

de la camioneta Honda 
CRV, color blanco, poseía 
un arma de fuego, un 
uniforme de la SSP del 
Estado y equipo táctico 
pero su abogado defensor 
comprobó que su cliente 
fue detenido mediante 
una persecución y hubo 
violaciones a sus garantías 
individuales además de que 
los objetos presuntamente 
encontrados al interior 
de la camioneta habrían 
sido "sembrados" por los 
elementos de Marina que 

realizaron su detención.
Los hechos se 

registraron el pasado 11 de 
diciembre del año en curso 
en la calle 15 de julio, de la 
colonia La Burocrática, de 
esta localidad.

En el documento 
realizado por la Secretaria 
de Marina respecto a 
estos hechos alude que el 
conductor de la camioneta 
estaría vinculado a 
actividades delictivas 
situación que fue desechada 
por el juez que conoció del 

caso en la audiencia de 
vinculación a proceso.

Según se destacó el 
Juez Federal no tuvo 
elementos suficientes y 
desechó el caso ordenando 
la inmediata liberación del 
acusado. Ahora se espera 
que el agraviado acuda a 
formalizar su denuncia  
por presunto abuso de 
autoridad y lo que resulte  
en contra de los 
uniformados, así como 
mandos medios y de alto 
perfil.

camioneta marca Plymouth 
tipo Voyager, color guinda, 
modelo 2000, con placas 
de circulación YUE819A 
del estado de Veracruz, 
conducida por Ernesto L.F., 
de 44 años, con domicilio 
en el fraccionamiento 
Tulipanes, de esta localidad.

Así como un automóvil 
marca Volkswagen tipo 
Gol, color gris, con placas 
de circulación YVG216A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Melissa L.R., 
de 35 años, con domicilio en 
el Infonavit Alfonso Arroyo 
Flores, de esta localidad.

Informes dan a conocer 
que la joven conductora 
es quién resultó como 
responsable del percance al 
no detenerse por completo 

al llegar al cruce con la 
carretera Tuxpan Tamiahua 
provocando el accidente.

Finalmente fueron 
elementos de Tránsito 
Municipal quienes tomaron 

conocimiento del percance 
y enviaron las unidades 
al corralón quedando a 

disposición del perito en 
turno para el pago de los daños 
materiales ocasionados.


